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El Gobierno de Casti-
lla- La Mancha está ac-
tuando en 622 viviendas
con algún grado de pro-
tección en la provincia

de Albacete. Las últimas
en ser entregadas, situa-
das en el antiguo mata-
dero, tienen una superfi-
cie útil que oscila entre

72,09 y 88,73 metros
cuadrados, con un precio
de entre 96.334 y
116.100 euros. 

(Pág. 5) 

A pesar de que las expe-
riencias anteriores no fun-
cionaron, el Ayuntamiento
de Albacete ha decidido
persistir con el fomento de
la movilidad sostenible tras

adjudicar el contrato del
servicio de préstamo de bi-
cicletas. Pondrá en funcio-
namiento 100 bicicletas y
aumentará los puntos de re-
cogida y entrega.     (Pág. 7) 

El año acaba entregando 171 VPO 
de las 793 en las que se actúa

José María Barreda y Carmen Oliver distribuyeron los títulos
de los pisos ubicados en la zona del antiguo matadero

Por insistir, que 
no quede, con las 
bicicletas de alquiler

Incluirán elementos antivandálicos,
como cierre y tornillería especial

Director: Viernes,
Carlos Gutiérrez García 25 de diciembre de 2.009

Castilla- La Mancha
recibirá 490 millones de
euros adicionales gra-
cias al nuevo modelo de
financiación autonómi-
ca. Este sistema cuenta
con variables como el
crecimiento demográfi-
co y la población efecti-
va de la Ley de Depen-
dencia, factores que
benefician a la región.     

(Págs. 2 y 3) 

Castilla- La Mancha recibirá 
490 millones extra con la 
nueva financiación autonómica

Las cominidades gobernadas por el Pp, que votó en contra,
también se han acogido al sistema

Firma del acuerdo de adhesión al sistema.

A ritmo de batería, ba-
jo y teclados, muy a la
americana, el Coro de la
Iglesia Evangélica de Al-
bacete recibió la Navidad
en la plaza del Altozano.
Villancicos, gospel y ala-
banzas coreadas por el
público hicieron las deli-

cias del numeroso públi-
co, especialmente con la
actuación de la soulwo-
man llegada desde Albu-
querque, Nuevo México.
Sin duda, su Silent Night
hizo más por la evangeli-
zación que muchos ser-
mones. ¡Que se repita! 

Villancicos y gospel, 
en El Altozano
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El Gobierno de España
viene firmando, durante es-
tos días, con las comunida-
des autónomas, el nuevo
modelo de financiación au-
tonómica. 

Castilla- La Mancha fue
de las primeras comunida-
des en ratificar este nuevo
modelo, tras la reunión de la
Comisión Mixta de Trans-
ferencias Estado- Comuni-
dad Autónoma en Madrid,
presidida por el secretario
de Estado de Cooperación
Territorial, Gaspar Zarrí-
as, y la vicepresidenta del
Gobierno regional y conse-
jera de Economía y Hacien-
da, María Luisa Araújo. 

La vicepresidenta mani-
festó que el Gobierno regio-
nal ha aceptado este sistema
de financiación de manera
“coherente y responsable,
porque aporta más estabili-
dad y beneficia a la región
de manera singular”.

Demografía

De este modo, Castilla-
La Mancha recibirá 490

millones de euros “que, de
no haberse alcanzado este
acuerdo, no hubiera reci-
bido”. En el anterior siste-
ma se tenían en cuenta la
población de 1999, una
población que ha crecido
un 20,5% en Castilla- La
Mancha, con 353.000 ha-
bitantes más. Además, “se
prevé que en los próximos
años ésta sea la comuni-
dad más dinámica demo-
gráficamente”. 

Asimismo, Castilla-
La Mancha ha asumido
nuevas competencias de
gran incidencia financie-
ra, sobre todo, en el área
sanitaria, como la Ley de
Dependencia, de manera
que ha incrementado las
necesidades de financia-
ción. 

En relación a las varia-
bles que se introducen en
el nuevo sistema de finan-
ciación, el hecho de que se
incorpore la población
“beneficia mucho a la re-
gión, porque Castilla- La
Mancha va a liderar el cre-
cimiento poblacional en

los próximos años y, ade-
más, la población mayor
de 65 años ha crecido tres
décimas más”. 

El Gobierno regional
también está satisfecho
porque se aplica la pobla-
ción efectiva de la Ley de
la Dependencia -y no una
estimación- y, además, se
incorpora en Fondo de
Convergencia, que está
inspirado en el nuevo Es-
tatuto de Autonomía. “Se
trata, por lo tanto, de más
recursos para satisfacer las
nuevas necesidades de fi-
nanciación y más estabili-
dad para el futuro”, mani-
festó la vicepresidenta. 

Servicios
fundamentales

El nuevo modelo de fi-
nanciación tiene, según el
Gobierno regional, dos
objetivos fundamentales:
asegurar que todas las co-
munidades autónomas
puedan contar con más re-

cursos, y que todos los
ciudadanos tengan garan-
tizada la igualdad en la fi-
nanciación de los servi-
cios fundamentales
-Sanidad, Educación y
Servicios Sociales- sea
cual sea la comunidad au-
tónoma en la que residan.

El Fondo de Garantía
de Servicios Públicos
Fundamentales se ha crea-
do para asegurar igual fi-
nanciación por habitante
en todas las comunidades
autónomas para la presta-
ción de los servicios sani-
tarios, educativos y socia-
les.

Asimismo, el nuevo
modelo, cuya Ley
22/2009 de 17 de diciem-
bre ya se ha publicado en
el Boletín Oficial del Esta-
do, asegura la financia-
ción adecuada de todos los
servicios públicos y las

competencias transferidas,
reduce las diferencias de
financiación y renta per
cápita y refuerza el Estado
del Bienestar en todas las
comunidades, gracias a la
mayor aportación de re-
cursos por parte del Esta-
do.

Araújo, que estuvo
acompañada en Madrid
por la consejera de Admi-
nistraciones Públicas,
Magdalena Valerio, y por
el consejero de Agricultura
y Desarrollo Rural, José
Luis Martínez Guijarro,
criticó la “falta de coheren-
cia del Partido Popular, ya
que sus comunidades han
firmado el modelo a pesar
de que se abstuvieron en el
Consejo de Política Fiscal
y Financiera de julio y pe-
se a que ese partido lo ha
rechazado en las Cortes
Generales”. 

Castilla- La Mancha
recibirá 490 millones
extra con el nuevo
modelo de financiación

El sistema refuerza el Estado del
Bienestar en todas las comunidades,
gracias a la mayor aportación de
recursos por parte del Estado

Reunión de la Comisión Mixta de Transferencias Estado-Comunidad Autónoma, en Madrid.

Magdalena Valerio, María Luisa Araújo y José Luis Martí-
nez Guijarro.

“Estamos
ante un re-
parto de re-
cursos arbi-
trario, ante
una falta de

estabilidad presupuestaria, ante una subida
de impuestos, ante un modelo que no tiene
en cuenta que hemos perdido un tercio de
los recursos y que pone en peligro la finan-
ciación futura de los servicios públicos, la

sanidad y la educación”, manifestó.
“Es un modelo impuesto, no pactado y

sin consenso, y, además, es insolidario,
porque la gran mayoría de los 11.000 mi-
llones de recursos adicionales van a parar
a las comunidades autónomas más próspe-
ras”, opinó. “Se trata, al fin y al cabo, de
un modelo poco transparente y muy com-
plejo que nace fracasado, porque no atien-
de a las necesidades y da la espalda a la
nueva realidad de la crisis económica”.

“Estamos ante un reparto de
recursos arbitrario”

MMaarrcciiaall  MMaarríínn
Presidente del Pp en Albacete
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Se la ha dado vuelta al adagio. No se
duda de que quien ha predicado esté dis-
puesto a dar el trigo, sino a dejar de llevár-
selo, por mucho que se negara la posibili-
dad. La nueva financiación autonómica ha
sido tan denostada como bien acogida. Los
nacionalistas se quejaron y la reciben con
los brazos abiertos; los socialistas, encan-
tados, antes y después; y los populares si-
guen hablando pestes pero dejan ver que se
les cae un hilillo por la comisura de los la-
bios, se les hace la boca agua.

El Partido Popular votó en contra de es-
ta financiación en las Cortes Generales y
se abstuvo en el Consejo de Política Fiscal

y Financiera, sin atreverse a dejar su opo-
sición, no fuera a estropearse. Dada la va-
riedad de criterios, es lógico que cada pre-
sidente autonómico por el Partido Popular
se haya lanzado a coger el cheque extra,
olvidándose de lo dicho, que queda para el
aparato.

Y es que la financiación autonómica es
buena para todas las comunidades autóno-
mas, porque reciben más dinero. Otra cosa
es que sea buena para el sistema complejo
del Estado y para la Administración cen-
tral, que pierde recursos en beneficio de
las regionales. Se puede estar de acuerdo o
no con el sistema en su conjunto, pero no

se puede pedir a los presidentes autonómi-
cos que renuncien a una mayor posibilidad
de desarrollar políticas propias, porque se-
ría un contrasentido en esencia.

No se les debió someter al paripé, por-
que las palabras se las lleva el viento pero
las imágenes, los sonidos grabados, Inter-
net, etc, no. Si se quiere, por disciplina de
partido han faltado a su palabra. Y eso es-
tá muy feo en un gobernante, porque nun-
ca se sabe cuándo va a ser la próxima vez.

Por eso, predicaron que era nefasto, que
no lo querían, que qué desastre; y se han
avalanzado a llevarse el trigo. Nada que no
estuviera en el guión.

CCAASSOOSS YY CCOOSSAASS

CARLOS GUTIÉRREZ 

Predicar y llevarse el trigo

El presidente de Castilla-
La Mancha, José María
Barreda, trasladó, con mo-
tivo de la Navidad, un men-
saje de confianza para estas
fechas festivas. Barreda
proclamó su fe en Castilla-
La Mancha y recordó que
las generaciones jóvenes
son las mejores preparadas
que jamás haya habido en
las cinco provincias de la re-
gión. 

“Durante 2009, hemos
sido capaces de dar un
ejemplo que ha sido muy
bien valorado en el conjun-
to del país, como es el Pac-
to por Castilla- La Mancha,
un acuerdo con empresarios
y sindicatos en el cual he-
mos decidido dejar de lado
las diferencias que lógica-

mente tenemos, para defen-
der juntos el interés gene-
ral”, señaló, y añadió que el
consenso, en momentos de
crisis, no sólo es necesario,
sino que es imprescindible.

El presidente hizo un lla-
mamiento permanente al
acuerdo, a la unidad, a con-
seguir que todos empujen
en la misma dirección.

Barreda aseguró a sus
paisanos que su presidente
“está y estará siempre dis-
puesto a atender las críticas
que se hagan de forma posi-
tiva y constructiva”, porque,
a su juicio, los gobernantes
deben estar para solucionar
problemas y ser útiles y efi-
caces para los ciudadanos.

“Todo lo que ocurre en
Castilla- La Mancha a mí

me afecta, y hago todo lo
posible para, en primer lu-
gar, conocerlo a fondo, y, en
segundo lugar, por tomar las
medidas que sean útiles y
necesarias para superar las
dificultades”. En este senti-
do, recordó la manifestación
que hace pocas semanas
protagonizaban los agricul-
tores, y aseguró comprender
sus razones, “porque llevan
razón cuando reivindican
poder vivir con el esfuerzo
de su trabajo”.

José María Barreda in-
sistió en recordar a agricul-
tores, industriales y empre-
sarios y, a toda la población
castellano- manchega en
general, que su Gobierno
está con ellos. Además, hizo
especial hincapié en los tra-

bajadores y, sobre todo, en
aquellos que han perdido su
empleo; “tienen que saber
que la sociedad les ayuda,
les protege, y que el Gobier-
no piensa en ellos en la ela-
boración del llamado Plan
de Choque para que puedan
trabajar aquellos que per-
dieron su empleo y a los que
finalmente también se les
acabaron las prestaciones”.

Dinamizar
la economía

Para el presidente de
Castilla- La Mancha, la me-
jor respuesta a la situación
actual es dinamizar la acti-

vidad económica y, por eso,
apuntó que desde el Gobier-
no autonómico se está dan-
do un impulso a las obras
públicas que no tiene prece-
dentes. Pero, a pesar de las
dificultades, aseguró que “la
sanidad, la educación, el
bienestar social y la aten-
ción a la dependencia en
Castilla- La Mancha no
pueden retroceder ni un mi-
límetro, sino al contrario,
porque la región tiene uno
de los mejores sistemas sa-
nitarios públicos de toda Es-
paña y una calidad en nues-
tra enseñanza que va
mejorando gracias a los pro-
fesionales”.

Barreda lanza un mensaje de
esperanza a los ciudadanos y,
especialmente, a los trabajadores

La sanidad, la educación, el bienestar social y la atención
a la dependencia, “no pueden retroceder ni un milímetro”
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El Consejo Superior de
Cámaras ha dado a conocer
los datos del Programa de
Apoyo Empresarial a Muje-
res, PAEM, relativos al mes
de noviembre y, según su
informe, la Cámara de Co-
mercio e Industria de Alba-
cete ha sido la tercera que
más empleo ha creado en
este programa, con 20 pues-
tos de trabajo -por detrás de
Barcelona y Santiago de
Compostela-.

Según este informe, por
el servicio presencial del
PAEM, a cargo de Mar Ló-
pez, que ofrece la Cámara
de Comercio de Albacete,
presidida por Artemio Pé-
rez Alfaro, han pasado 92
usuarias, que han formula-
do 95 demandas de asesora-
miento. Asimismo, en este
periodo se han presentado
40 proyectos que han propi-
ciado la puesta en marcha
de diez empresas y los men-
cionados 20 puestos de tra-
bajo.

87 consultas

Por otro lado, el PAEM
ofrece también la posibili-
dad de atender a las usuarias
a través de Internet. Así, por
medio del gabinete online
de la Cámara de Comercio
de Albacete, a 30 de no-
viembre se habían atendido
87 consultas de mujeres
emprendedoras y empresa-
rias, formuladas por un total

de 32 usuarias. 
Del total de consultas, 85

han sido de asesoramiento y
dos han sido demandas de
cooperación.

Desde el Departamento
de Promoción Empresa-
rial de la Cámara de Co-

mercio se muestra la satis-
facción con los resultados
obtenidos, ya que, según
apuntan, indican una cre-
ciente utilización del mis-
mo por parte de empresa-
rias y emprendedoras
albaceteñas.

La Cámara de Comercio de Albacete,
tercera en creación de empleo femenino

El Programa de Apoyo Empresarial a Mujeres de la entidad ha
creado 20 puestos de trabajo

Datos del Programa de
Apoyo Empresarial a Mujeres

➲➲ Puestos de trabajo creados: 20.
➲➲ Usuarias del servicio presencial: 92.
➲➲ Demandas de asesoramiento formuladas: 95.
➲➲ Proyectos presentados: 40.
➲➲ Empresas puestas en marcha: 10.
➲➲ Consultas en la página web de la Cámara: 87.

Se dice por ahí...Se dice por ahí...

El presidente de la CEOE, la gran patronal, ha
visto cómo un juez de Londres ha dictado que de-
je de operar en todo el mundo su compañía aérea,
Air Comet, lo que ha supuesto el gran escándalo
de fin de año, al dejar en tierra a 7.000 viajeros y
en la calle a toda la plantilla. El Ministerio de Fo-
mento le ha retirado la licencia para operar y se
inician investigaciones y denuncias para conocer
cómo es posible que se alquilaran aviones que no
volaban, se dejaran de pasar grandes manteni-
mientos y que desde agosto solo cobraran deter-
minadas personas allegadas a la alta dirección.
Desde luego, es lamentable que una empresa en-
tre en esa situación, sobre todo porque arrastra a
quienes no tienen ninguna culpa de la gestión, pe-
ro es insostenible que su gestor siga representan-
do al empresariado que tiene que negociar con los
sindicatos el futuro legislativo laboral de España;
y, encima, pretenda dar lecciones de ética, produc-
tividad y creación de empleo a costa de los dere-
chos laborales consolidados con gran esfuerzo de
generaciones de trabajadores y políticos. Resulta
paradójico que quien exigía a las administracio-
nes que paguen en 30 días, llevara cinco meses sin
pagar a sus empleados. Paradójico y algo más.

La lotería pasó de largo por Albacete; en reali-
dad, Madrid se llevó casi todo, unos 900 millones
de euros (150.000 millones de pesetas). Para que
en Albacete tuviera el mismo impacto económico,
en proporción a la población, sería necesario que
se repartiera en la provincia un premio de 60 mi-
llones de euros, 10.000 millones de pesetas. ¡Tam-
poco es pedir tanto!

Mar López, responsable del PAEM.
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El Gobierno de Casti-
lla- La Mancha está ac-
tuando, en la actualidad,
en 622 viviendas con al-
gún grado de protección
en la provincia de Alba-
cete, cifra similar a las
del resto de provincias
de la región. Según el
presidente de Castilla-
La Mancha, José María
Barreda, para su Go-
bierno “es una prioridad
hacer realidad el artículo
47 de la Constitución Es-
pañola, que garantiza a
los ciudadanos el acceso
a una vivienda digna”.

José María Barreda,
acompañado por el presi-
dente de las Cortes de
Castilla- La Mancha,
Francisco Pardo; la al-
caldesa de Albacete, Car-
men Oliver; el consejero
de Ordenación del Territo-
rio y Vivienda, Julián
Sánchez Pingarrón; y el
concejal de Vivienda,
Agustín Moreno, visitó
las últimas viviendas en-
tregadas en Albacete y,
tras esta visita, presidieron
el acto de entrega de lla-
ves, en el salón de actos de

la Junta de Comunidades.
La promoción de Vi-

viendas de Protección Ofi-
cial entregadas consta de
171 pisos dotados con gara-
je. La superficie útil de estas
viviendas oscila entre 72,09
y 88,73 metros cuadrados, y
constan de tres y cuatro dor-
mitorios.

Precio

El precio, en función de
la superficie útil, oscila en-
tre los 96.334,71 y los

116.100,84 euros. De los
171 pisos, seis están adapta-
dos para personas con dis-
capacidad.

La urbanización del Pro-
grama de Actuación Urba-
nística, PAU, en el que se
asientan las parcelas -en la
calle González Rubio- ha si-
do realizada por el Ayunta-
miento de Albacete, a través
del Instituto Municipal de la
Vivienda y Urbanismo, IM-
VUA, pero fueron financia-

das por el Gobierno autonó-
mico.

Priorizar
gastos

“Incluso en momentos
de crisis, lo que hace el
Gobierno de Castilla- La
Mancha es priorizar los
gastos, y tenemos muy en
cuenta que lo más impor-
tante para nosotros es la
sanidad, el bienestar so-

cial y, en definitiva, hacer
que los derechos de los
ciudadanos sean efectivos,
y, para ello, estamos dis-
puestos a hacer un impor-
tante esfuerzo”, señaló
Barreda.

El presidente recordó que
el V Plan Regional de Vi-
vienda tiene una dotación de
650 millones de euros para
los próximos cuatro años, de
los cuales, aproximadamen-
te la mitad, proceden del Go-
bierno regional y el resto, del
Gobierno de España.

El presidente felicitó a
los propietarios de las vi-
viendas, ubicadas en los te-
rrenos del viejo matadero,
una zona de Albacete que,
según manifestó, “está que-
dando muy bien”. 

La alcaldesa de Albacete
destacó la colaboración ins-
titucional que hay entre el
Ayuntamiento y el Gobier-
no de Castilla- La Mancha,
y agradeció al presidente su
colaboración para que los
ciudadanos de la región
puedan acceder a una vi-
vienda. 

El año acaba
entregando 171 VPO 
de las 793 en las que
se actúa en 2009

José María Barreda y Carmen Oliver
distribuyeron los títulos  de los pisos
ubicados en la zona del antiguo
matadero

José María Barreda y Carmen Oliver, en un momento de la entrega de las llaves.

José María Barreda, Francisco Pardo y Julián Sánchez Pingarrón, con una de las propietarias.
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Nos ha visitado en Albacete
Giorgio Pellegrini, concejal de
cultura de Cagliari, ciudad  capital
de La Cerdeña. Hemos comparti-
do un proyecto, que consideramos
interesante: constituir una red o
alianza de ciudades por el Medite-
rráneo. De hecho, ellos van a ser
anfitriones de la II Convención
Baile de Civilizaciones. Me  agra-
dó  cuando él respondió a la perio-
dista Esther que
el objetivo de la
política es pro-
mover Paz. He-
mos comparti-
do historia,  que
Aragón legó y
dejó en La Cer-
deña. La Cate-
dral de Cagliari
es de estilo
“Gótico Arago-
nés”, dicen
ellos. La Cerde-
ña, creo, mira
más a la España
que a la Italia,
sin dejar de ser
italianos, Pelle-
grini me dijo al
menos dos ve-
ces que ellos

eran sardos, porque su carácter les
lleva más a la eficiencia que al as-
paviento, “tal vez también por he-
rencia española”, señalaba.  Pues-
to que son las Navidades, y
comienza a vivir más horas el sol,
porque hemos saltado ya el solsti-
cio de diciembre y caminamos al
solsticio de junio, creo que no es
demasiado pensar que, si una vez
fue posible la paz entre las diferen-

tes  culturas mediterráneas,  pode-
mos, a fuer de realistas, pedir lo
que al parecer es imposible cual es
el respeto a las personas, cualquie-
ra que sea su modus vivendi, y que
podemos procurar  juntos  la igual-
dad de oportunidades para el ejer-
cicio de los derechos personales.
Nos hemos reunido sardos y es-
pañoles y hemos recordado his-
torias compartidas,  no necesa-

riamente coloniales y ajenas a
cualquier recelo. Hemos com-
partido palabras comunes  (con es-
tamparse, por ejemplo, o chapuza,
reímos). Hemos compartido la ex-
quisitez de los quesos y el aprecio
a la convivencia que genera el co-
mercio. Hemos compartido el pla-
cer de hablarnos. Hoy he recibido
una nota, que me advertía de cómo
se me veía tan sincero con alguien

que en un tiem-
po fue, su pue-
blo, de la corona
de Aragón y
ahora es de la
Italia de Ber-
lusconi. Le he
contestado que
en cualquier
caso las perso-
nas aspiramos
a la igualdad y
el mejor go-
bierno es el de
las ciudades y
en eso el sardo
Pellegrini y el
c a s t e l l a n o
manchego Pé-
rez Castell
co inc id imos .
Feliz Navidad.

Desde las Cortes

La Visita
MANUEL PÉREZ CASTELL

Diputado de España por Albacete
E-mail: manuel.pcastell@diputado.congreso.es / http://pcastell.blogspot.com

Giorgio Pellegrini, Tomás Mancebo y Manuel Pérez Castell.
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El Ayuntamiento de Al-
bacete continúa con su
apuesta por la movilidad
sostenible, y así lo ha de-
mostrado con la reciente
adjudicación del contrato
del servicio de préstamo de
bicicletas. La empresa ad-
judicataria, Ingenio Solu-
ciones Grupo Eléctricas
Hermanos Campos, se
compromete al manteni-
miento correctivo de los
elementos del servicio de
préstamos de bicicletas, al
mantenimiento operativo
relativo al funcionamiento
del servicio y al control in-
formático.

El concejal de Medio
Ambiente y Sostenibili-
dad, Ramón Sotos, expli-
có que, en el plazo aproxi-
mado de un mes y medio,
comenzará toda la trami-
tación para que, cuanto
antes, se ponga en marcha
este servicio.

El Ayuntamiento pondrá
en funcionamiento 100 bici-
cletas, que estarán provistas
de timbre, nuevos sistemas
de anclaje, iluminación re-
flectante, guardabarros me-
tálico, cesta delantera metá-
lica, trasportín metálico,
sillín regulable, chasis de
aluminio y elementos anti-
vandálicos, como cierre y
tornillería especial. 

Además, ampliará los

puntos de recogida de las
bicicletas, aunque aún no se
han especificado ni el nú-
mero ni su ubicación. 

El concejal aseguró que,
además de los nuevos siste-
mas para evitar los actos
vandálicos que incorpora-
rán las bicis, la Policía Lo-
cal aumentará la vigilancia. 

Por dos años

El contrato se ha realiza-
do por un monto de 257.000
euros y tiene una vigencia
de dos años. “En este tiem-
po, veremos si el sistema
funciona”, recalcó Sotos,
que añadió que, desde el
Ayuntamiento, se viene ob-
servando, cada vez más, un
aumento del uso de la bici-
cleta como medio de trans-
porte. 

Albacete fue pionera, en
Castilla- La Mancha, en es-
tablecer un servicio público
de préstamo de bicicletas,
hace ya tres años. El conce-
jal admitió que “aunque las
cosas no salieron muy bien,
ha merecido la pena”, en re-
ferencia a que han surgido
nuevas asociaciones, como
“Curva”, que cuenta ya con
más de 100 miembros -en-
tre los que se encuentran la
alcaldesa de Albacete, Car-
men Oliver, y el propio
concejal, entre otros miem-
bros de la corporación mu-
nicipal-. 

“Asociaciones como
Curva nos está sirviendo co-
mo estímulo, porque están
haciendo una gran tarea, no
sólo de concienciación, sino
también de reivindicación”,
manifestó.

El Ayuntamiento insiste 
en las bicicletas de alquiler

Incluirán elementos antivandálicos como cierre y tornillería
especial

Ramón Sotos.

OVINO MANCHEGO: Euros/Kg. Diferencia
Hasta 10,1 Kg.  ............................................................................... 4,33-4,39 = 
Corderos de 10,5 a 15 Kg.  ............................................................. 3,58-3,64 =
Corderos de 15,1 a 19 Kg.  ............................................................. 3,58-3,64 =
Corderos de 19,1 a 23 Kg.  ............................................................. 3,58-3,64 =
Corderos de 23,1 a 25,4 Kg.  .......................................................... 3,40-3,46 =
Corderos de 25,5 a 28 Kg.  ............................................................. 3,28-3,34 =
Corderos de 28,1 a 34 Kg.  ............................................................. 3,10-3,16 =
Corderos de más de 34 Kg.  ............................................................ 2,77-2,83 =
OVEJA:
Extra  .............................................................................................. s/c
Primera  ..........................................................................................
Segunda  .........................................................................................

Precio/Tm.
Lana  entrefina corriente.................................................................
Leche: (Con ordeño mecánico y tanque de frío) Precio/Tm.
Por grasa (+/- bonificaciones)
Leche de oveja con D.O.  ............................................................... 8,71-9,01 =
Restos leche de oveja  .................................................................... 7,08-7,32 =
Leche de cabra  .............................................................................. 6,47-6,77 =
Por extracto seco útil (E.S.U.=grasa+proteína) Ptas/Ud  ...............
CEREALES: Precio/Tm.
Cebadas para cervecería (Maltería)  ............................................... s/c
Cebadas-pienso de más de 62 Kg./hl.  ............................................ 115,00-121,00 =
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg./hl.  ........................................ 109,00-115,00 =
Trigos duros:  ...............................................................................
De fuerza  ....................................................................................... 164,00-170,00 =
De media fuerza  ........................................................................... 147,00-153,00 =
Extensibles:
Panificables  ................................................................................... 140,00-146,00 =
Chamorro  ...................................................................................... 179,00-185,00 =
Forrajeros  ...................................................................................... 133,00-139,00 =
Avena - Rubia/Blanca  ................................................................... 126,00-117,00 =
Centeno  ........................................................................................ 115,00-121,00 =
Triticales  ...................................................................................... 117,00-123,00 =
Maiz secadero  .............................................................................. 145,00 =
LEGUMINOSAS Y OLEAGINOSAS: Precio/Tm.
Yeros (20% máximo impurezas)  ................................................... 194,00-200,00 =
Veza grano (10% máximo impurezas)  .......................................... 285,00-291,00 =
Guisantes  ....................................................................................... 168,00-1742,00 =
Alfalfa rama campo 1ª  ................................................................... 150,00 =

PORCINO: Precio/Tm.
Selecto  ........................................................................................... 1,26 -0,01
Normal  .......................................................................................... 1,23 -0,01
Graso  ............................................................................................. 1,20 -0,01
Cerdas desvieje  ............................................................................. 0,57 =
Lechón de 20 Kg. (euros unidad)  .................................................. 47,00 =
CONEJOS: Precio/Tm.
Conejo joven de 1,8 a 2,2 Kg......................................................... 1,73-1,79 =

Alfalfa rama campo 2ª  ................................................................... 138,00 =

Lonja Agropecuaria La Mancha-Albacete

807 42 99 46 CONTESTADOR AUTOMÁTICO
Cotizaciones - Precios por sectores y productos -

Comentarios y previsiones del mercado
(Coste máx.: 1.09 €/min, red fija - 1.50 €/min, red móvil)

STA Apdo. 3439 - 02080 Madrid

VINOS Euros/Hgdo. Diferencia
Blancos de fermentación tradicional  ............................................ s/c
Blancos de fermentación controlada  ............................................. s/c
Blancos Monovariental Macabeo  ................................................. s/c
Rosados de fermentación tradicional  ............................................ s/c
Rosados de fermentación controlada  ............................................ s/c
Tintos Monovarietal Cencibel  .................................................... s/c

Monovarietal Merlot  .......................................................... s/c
Monovarietal Cabernet  ...................................................... s/c
Tintos Monovarietal Shyrach  ............................................ s/c
Monovarietal Monastrel  ..................................................... s/c
Monovarietal Gamacha  ...................................................... s/c

Tinto:
Directo  ........................................................................................ s/c
Doble pasta  ................................................................................. s/c

MOSTO AZUFRADO BLANCO s/c
MOSTO AZUFRADO TINTO s/c

Precios indicativosSemana  52 Cotizaciones 23-diciembre-09

El Ayuntamiento
de Albacete reforesta-
rá, por un importe de
147.000 euros, 94’5
hectáreas en el térmi-
no municipal y sus
pedanías. Se planta-
rán unos 39.500 pinos
y alrededor de 39.700
encinas. 

Los árboles se-
rán plantados antes
de la primavera de
2010.

En Albacete, se reforestarán cerca de
100 ha con más de 79.200 árboles
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Entrevista

CCaarrmmeenn  OOlliivveerr..
Alcaldesa de Albacete

“Más de la mitad de lo que se invierte
de las arcas municipales ha sido
decidido con los vecinos”

Crónica: ¿Cómo definiría,
como alcaldesa, la ciudad de
Albacete y sus ciudadanos?

Carmen Oliver: La ciudad de
Albacete es reflejo de sus gentes;
es una ciudad con multitud de
adjetivos: educadora, participati-
va, universitaria, cultural, em-
prendedora, cuchillera, solidaria,
comercial, moderna, hospitala-
ria… como son sus vecinos y ve-
cinas. Albacete es una ciudad
con  historia y tradición que se
proyecta al futuro. Agradezco el
compromiso de los albaceteños y
albaceteñas con su ciudad, la ciu-
dad la hacemos juntos, todos los
días sin pararnos ni un solo ins-
tante.

Retos

C.: En unos días daremos
fin a 2009, ¿Qué retos se marca
para 2010?

C.O.: El año 2010 lo afronto
con la misma responsabilidad y

compromiso con que asumí la al-
caldía de la ciudad el 31 de mar-
zo de 2008. Seguiré trabajando
como he venido haciéndolo des-
de el diálogo, el consenso, con el
esfuerzo colectivo de todos los
albaceteños y albaceteñas. En es-
te año, se seguirá ejecutando  el
Plan de Calidad Vecinal de Ba-
rrios y Pedanías que fue mi pri-
mera gestión como alcaldesa de
Albacete, traer a la ciudad 60 mi-
llones de euros para mejorar
nuestros barrios y pedanías, pro-
yecto que nace del compromiso
del Gobierno regional de José
María Barreda con Albacete y
su alcaldesa. 

Una de nuestras fortalezas co-
mo ciudad es nuestra situación
estratégica, así, en este año que
comienza, llegará el AVE que,
junto a las líneas tradicionales de
tren, potenciará las vías de co-
municación e infraestructuras de
Albacete y su provincia. Albace-
te acogerá el centro de regula-

ción y control del AVE de la lí-
nea Madrid - Levante que gene-
rará en torno a 100 puestos de
trabajo directos.

El uno de enero de 2010, se
pondrán en marcha más de 50
medidas para luchar contra la
crisis, medidas, de carácter co-
yuntural, que van dirigidas a
ayudar a las personas que más di-
ficultades tienen: medidas de
austeridad municipal, medidas a
favor de la ciudadanía con boni-
ficaciones y reducciones en ser-
vicios municipales (vivienda,
empleo, transporte, deportes, ser-
vicios sociales, etc.). Al mismo
tiempo, desde el Gobierno de Es-
paña se están adoptando medidas
de carácter estructural para cam-
biar el modelo productivo del pa-
ís, basado en la  economía soste-
nible y las nuevas tecnologías.

Hace unos días se aprobaba la
Ley de Economía Sostenible,
que tiene como ejes fundamenta-
les desarrollar la tecnología, la

innovación, la energía medioam-
biental y la formación.

Así, el nuevo Plan E del Go-
bierno de José Luis Rodríguez
Zapatero para el año 2010 tiene
esos mismos ejes de actuación y,
en el caso de Albacete, han sido
18 millones de euros para aco-
meter proyectos tecnológicos, de
eficiencia energética, de atención
a las personas y socioeducativos.

También en este año 2010 la
ciudad va a conmemorar un mo-
mento histórico, el III Centenario
de la Confirmación de la Feria,
Albacete se proyectará al mundo
y se promocionará cultural, so-
cial y económicamente. 

Empleo

C.: ¿Cómo valora las medi-
das que se aplican entre los go-
biernos central, autonómico y
local para dar salida a la situa-
ción de desempleo?

C.O.: Las medidas, tanto co-

Carmen Oliver tiene como objetivo el que el diálogo, el consenso y el esfuerzo colectivo marquen las
decisiones que afectan a la ciudad de Albacete. Entre sus preocupaciones principales está el paro.

“Mientras exista una sola persona en situación de desempleo no nos encontraremos satisfechos
y seguiremos potenciando nuestras políticas de formación y empleo”.
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yunturales como estructurales to-
madas desde los gobiernos na-
cional, regional y local, ponen de
manifiesto que ante momentos
difíciles los responsables políti-
cos hemos estado y estamos tra-
bajando por paliar los efectos de
una crisis global, de la que ni
nuestro país, ni región, ni ciudad
están al margen.

En 2009, hemos puesto en
marcha acciones coyunturales.
Desde el Ayuntamiento se han
proyectado 50 medidas anticri-
sis; además, hemos acordado la
congelación de tasas y se ha ins-
talado el “euro solidario” para
poder atender a aquellas perso-
nas que peor lo están pasando.
Desde el Gobierno de José María
Barreda se ha puesto en marcha
el Plan de Choque, una medida
que se suma a otras iniciativas
para fomentar el empleo; y el
Gobierno Central, con el Fondo
Estatal de Inversión Local, ha
destinado miles de millones a los
municipios, a sus ayuntamientos,
que son la administración más
cercana a la ciudadanía, y cono-
cemos de primera mano las de-
mandas y necesidades de los ve-
cinos y vecinas. 

En Albacete, con estos pro-
yectos, se han generado en torno
a 1.700 puestos de trabajo direc-
tos, y se han reactivado sectores
económicos que se encontraban
muy tocados por la crisis.

Sin embargo, mientras exista
una sola persona en situación de
desempleo no nos encontraremos

satisfechos y seguiremos poten-
ciando nuestras políticas de for-
mación y empleo.

Plan de Barrios 

C.: Al fin ha comenzado a
desarrollarse el Plan de Ba-
rrios y Pedanías. ¿Cómo afec-
tará su ejecución a la ciudad?

C.O.: El Plan de Calidad Ve-
cinal de Barrios y Pedanías fue
mi primera acción de Gobierno
cuando asumí la alcaldía de la
ciudad el 31 de marzo de 2008.
El  presidente del Gobierno re-
gional, José María Barreda, se
comprometió con Albacete y su
alcaldesa en este proyecto ilusio-
nante, que supone la mayor in-
versión realizada de una sola vez
en nuestros barrios y pedanías.
Es un Plan participado donde las
vecinas y vecinos han hecho lle-
gar sus propuestas a través de la
FAVA en un ejercicio responsa-
ble de ciudadanía, priorizando
las calles, barrios y obras a aco-
meter.

Son 60 millones de euros que
se están ejecutando en distintas
fases y que implican desde refor-
ma de alcantarillado, acerado,
alumbrado, mobiliario urbano,
arreglo de parques y jardines a la
remodelación de barrios tan em-
blemáticos con el Barrio Feria o
el Barrio Pedro la Mata.

Este proyecto va a suponer
una revolución de lo pequeño a
lo grande, que implica la trans-
formación de la ciudad en su

conjunto.

III Centenario

C.: El año que ahora co-
mienza es un año especial para
la ciudad porque conmemora
el nacimiento de uno de sus
principales atractivos: la Feria
de Albacete.

C.O.: En 2010, celebramos el
III Centenario de la Confirma-
ción de la Feria, nuestra Feria
que, al igual que nuestra ciudad,
cuenta con más de siete siglos de
historia. Un seis de marzo de
1710, Felipe V nos concedió el
privilegio de Feria Franca, vino a
reconocer que nuestra Feria ya
era un referente importante en
esa época y sigue siéndolo. La
Feria de Albacete, declarada de
Interés Turístico Internacional,
es una cita ineludible en la agen-
da de muchas personas en los
primeros días de septiembre pe-
ro, en Albacete, los albaceteños
y albaceteñas la preparamos du-
rante todo el año con el cariño y
la pasión que ponemos en todo lo
que hacemos.

Recientemente ha sido nom-
brada en una encuesta por inter-
net de una cadena nacional de te-
levisión como la fiesta más
popular de España, por delante
de fiestas como las Fallas de Va-
lencia,  la Feria de Sevilla o los
Sanfermines. 

La Feria de Albacete 2010
dejará una huella imborrable de
nuestra Historia. Siempre digo

que cada Feria es diferente y se
vive con distinta intensidad. Es-
tamos trabajando todos juntos,
Fundación III Centenario, pa-
tronos, embajadores y embaja-
doras de la Feria, patrocinado-
res, personas que nos han hecho
llegar propuestas de actividades
y encuentros, porque este III
Centenario sea un evento ex-
cepcional.  

Turismo

C.: ¿Qué otros atractivos tu-
rísticos señalaría?

C.O.: La Feria de Albacete es
uno de los grandes atractivos de
nuestra ciudad pero no el único.
Este III Centenario nos  va a per-
mitir proyectarnos dentro y fuera
de nuestras fronteras, contare-
mos con jornadas, congresos de
toda índole, culturales, empresa-
riales, gastronómicos, etc.,

Desde el punto de vista turís-
tico, Albacete cuenta con un gran
potencial, somos una ciudad co-
mercial por excelencia, cuchille-
ra, hemos incrementado conside-
rablemente las plazas hoteleras,
al igual que la  calidad en los ser-
vicios hosteleros, con una impor-
tante gastronomía que atrae a
muchos turistas a la ciudad para
conocernos, y una ciudad viva de
noche y de día, estas son algunas
de las fortalezas que como ciu-
dad tenemos.

Y este trabajo lo realizamos
junto a los agentes sociales y
económicos de la ciudad a través
de la Mesa del Comercio, la Me-
sa del Dialogo Social con pro-
yectos de revitalización del co-
mercio, plan de dinamización de
nuestros productos turísticos,
etc.

Desde el punto de vista cul-
tural, Albacete cuenta con cada
vez más  espacios para el arte y
la Igualdad: una excelente pro-
gramación de nuestro Teatro
Circo, de la Filmoteca Munici-
pal y del Teatro de la Paz, jun-
to con la oferta cultural de Al-
bacete, nos hacen muy
atractivos en cuanto a turismo
cultural. Además, el Palacio de
Congresos y la actividad ferial
de la IFAB nos sitúan dentro
del panorama nacional en lo que
a turismo de ferias y congresos
se refiere. Son sólo algunos de
los aspectos turísticos de la ca-
pital. Además, somos la puerta
de entrada a la provincia, Alba-

Carmen Oliver, José María Barreda y Francisco Hurtado, durante la presentación del Plan de Barrios.
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cete cuenta con una gran  rique-
za cultural.

Medio Ambiente

C.: En Medio Ambiente y
Sostenibilidad, el Ayuntamien-
to mantiene una apuesta muy
clara en la lucha contra el cam-
bio climático. ¿En qué actua-
ciones se concreta?

C.O.: Tenemos una política
medioambiental municipal muy
definida, con actuaciones con-
cretas en el ahorro y eficiencia
energética, la instalación en los
edificios municipales de placas
solares, más kilómetros de ca-
rril bici para luchar contra las
emisiones de CO2, medidas pa-
ra racionalizar el uso de los  re-
cursos hídricos o la apuesta por
una Administración eficiente,
moderna y electrónica, entre
otros muchos. También conta-
mos con una  ordenanza sobre
ruidos  de las más avanzadas de
España, y estamos  realizando
un diagnostico serio y profesio-
nal a través del Mapa del Ruido
de la ciudad.

Soy miembro del Consejo Na-
cional del Clima, medioambien-
talmente activa y convencida,
para preservar la naturaleza y
nuestro entorno tenemos que

adoptar medidas desde lo local a
lo global, porque el cambio cli-
mático es un hecho que requiere
llegar a acuerdos y ponerlos en
marcha.

Comercio

C.: El comercio es uno de los
aspectos claves en el desarrollo
económico de la ciudad. ¿Qué
acciones desarrolla el Ayunta-
miento para su revitalización?

C.O.: El tejido comercial de
Albacete es muy dinámico, siem-
pre lo ha sido y es una de las ca-
racterísticas de la ciudad. Alba-
cete es una ciudad comercial y
abierta por excelencia. También
nos favorece nuestra situación
estratégica, cruce de caminos en-
tre el Norte, el Sur y el Levante.

El comercio tradicional se ha
visto más afectado  en los últi-
mos años; por ello, conscientes
de esta situación, venimos traba-
jando, a través de la mesa del co-
mercio junto a  los agentes socia-
les y económicos de la ciudad,
para revitalizarlo llevando a cabo
actuaciones como la mejora de
calles y plazas como la  plaza
Mayor, la calle del Rosario, con
la firma de convenios con la Cá-
mara de Comercio  y otra serie
de acciones con asociaciones de

comerciantes de la ciudad. 
Las emprendedoras y empren-

dedores de Albacete saben que
cuentan con el compromiso y
complicidad de la alcaldesa, por-
que tanto aquellas iniciativas
pioneras  en sectores de activi-
dad emergentes como los secto-
res más tradicionales configuran
el tejido comercial de Albacete,
uno de los más importantes de
Castilla-La Mancha.

Participación

C.: ¿Cómo se valora la par-
ticipación ciudadana a la hora
de desarrollar las políticas mu-
nicipales?

C.O.: Comenzaba esta entre-
vista destacando que una de las
cosas de las que más orgullosa
me siento como alcaldesa es la
participación de la sociedad al-
baceteña y me reafirmo en ello. 

Albacete es conocida dentro y
fuera de nuestras fronteras por su
experiencia participativa, mu-
chos han sido los ayuntamientos
e instituciones que han reclama-
do nuestra presencia en distintos
foros para explicar nuestro Foro
de la Participación, nuestros pre-
supuestos participados, nuestro
dinamismo asociativo, el buen
funcionamiento de los distintos

Consejos Municipales (discapa-
cidad, inmigración, mujer, ma-
yores, etc.).

La participación ciudadana  es
el mayor logro alcanzado con la
Democracia, ser ciudadanos y
ciudadanas con voz en el ejerci-
cio responsable y crítico traba-
jando por sumar y por que nues-
tra ciudad avance. 

Sólo voy a comentar un as-
pecto que considero muy repre-
sentativo y es que este año que
dejamos atrás, el 51% del presu-
puesto municipal es participado
por las aportaciones del Foro de
la Participación; es decir, más de
la mitad de lo que se invierte de
las arcas municipales ha sido de-
cidido con los vecinos.

C.: ¿Qué mensaje le gusta-
ría lanzar a los albaceteños en
estas fechas navideñas?

C.O.: A mí me gusta utilizar
una frase de Eleanor Roosevelt
que dice que “el futuro pertenece
a quienes creen en la belleza de
sus sueños”; ahora más que nun-
ca, en este año que comienza, de-
seo que sigamos cumpliendo
nuestros sueños. Os deseo unas
felices fiestas y que el 2010 os
traiga mucha felicidad.

Alicia Cobo

Carmen Oliver y la consejera de Industria, Paula Fernández, en una reunión
en el Ayuntamiento.

Artemio Pérez Alfaro y Carmen Oliver, en la firma de un convenio.
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Entrevista

FFrraanncciissccoo  PPaarrddoo,,  
Presidente de las Cortes de Castilla- La Mancha

“En Albacete, en lugar de lamentarnos, hemos
seguido trabajando para traer inversiones”

Crónica: ¿Qué balance hace
de las decisiones adoptadas en las
Cortes de Castilla- La Mancha
durante un año tan complicado
como ha sido 2009?

Francisco Pardo: Acaba un año
difícil para Castilla- La Mancha y
los castellano-manchegos. Un año
dominado por la crisis económica
que ha infectado todo, pero que no
nos ha paralizado, porque hemos si-
do capaces de reaccionar rápido,
con decisión, y de trabajar más que
nunca para lograr que los efectos de
esta crisis económica que nos vino
de fuera afectara al menor número
de ciudadanos posible. 

En ese trabajo y esfuerzo común
de mucha gente de Castilla- La
Mancha hay que enmarcar los pre-
supuestos generales de la Junta de
Comunidades para 2010, que es, ca-
si siempre, la última ley que se
aprueba en el año. Creo que son
unos presupuestos hechos para salir
de la crisis en 2010 y salir todos jun-
tos, porque contribuirán a reactivar

la economía de Castilla- La Mancha
y a garantizar nuestro bienestar so-
cial.

Ascienden a 9.616 millones de
euros, de los que el 62% se destina
a Sanidad, Educación y Servicios
Sociales. Crecen un 2,3% más que
en 2009 y, sobre todo, contienen
muchas de las aportaciones que em-
presarios, sindicatos y asociaciones
y colectivos de la región han reali-
zado en el marco del Pacto por Cas-
tilla-La Mancha.

Pacto por Castilla-
La Mancha

C.: El Pacto por Castilla- La
Mancha, que reúne las principa-
les acciones del Gobierno regional
para paliar los efectos de la crisis,
fue pactado por los principales
agentes sociales de la región. ¿Có-
mo está resultando este Pacto?

F.P.: El Pacto por Castilla-La
Mancha es un ejemplo más de có-
mo el presidente Barreda ejerce su

liderazgo político en la región, en
coalición con la sociedad. Es la  ho-
ja de ruta que el presidente Barreda
ha puesto encima de la mesa para
salir de la crisis cuanto antes, sin de-
jar a nadie tirado por el camino.
Empresarios, sindicatos, colectivos
y asociaciones de todo tipo de nues-
tra región han aportado soluciones
que el Gobierno regional ha incor-
porado al Proyecto de Ley de Presu-
puestos para 2010. Todos, menos el
Pp. Pero creo que se equivoca al
quedarse fuera del Pacto por Casti-
lla-La Mancha, porque con su au-
sencia no da la espalda al Gobierno,
se la da a los ciudadanos de nuestra
región.

C.: ¿Qué objetivos se marca el
Gobierno regional de cara a
2010?

F.P.: Creo que el objetivo de to-
dos es, cuanto antes, dejar de cami-
nar cuesta arriba. La prioridad es
crear todo el empleo que podamos y
que los que peor lo están pasando
tengan a su lado la solidaridad de
los que más tienen.

Estatuto

C.: Parece que el Gobierno de
Castilla- La Mancha y la oposi-
ción están acercando sus posturas
para que el nuevo Estatuto salga
adelante.

F.P.: Los ciudadanos de Casti-
lla- La Mancha no entenderían que
no fuera así. Los políticos estamos
para hablar, entendernos y llegar a
acuerdos, y éste es un tema en el
que debemos dejar a un lado las
posturas partidistas para tener en el
centro de nuestras preocupaciones
los intereses de Castilla- La Man-
cha. Creo que estamos en la última
estación de este largo viaje y que
muy pronto tendremos un nuevo

Estatuto. Espero que, en Madrid,
tenga el mismo respaldo que tuvo
en Toledo, porque de lo que se tra-
ta es de garantizar a nuestra región
el agua que necesita para su desa-
rrollo, no de dar la espalda a los in-
tereses de Castilla- La Mancha. En
este sentido, José María Barreda
ha puesto encima de la mesa una
propuesta inteligente para que el
trasvase deje de hipotecar el futuro
de Castilla- La Mancha, que es es-
tablecer una reserva de 6.000 hec-
tómetros cúbicos para nuestra re-
gión. Si, en Aragón, el Partido
Popular estuvo de acuerdo, no veo
razones para que no apoye esta
propuesta para Castilla- La Man-
cha.

Plan E

C.: ¿Cómo valora las medidas
que está llevando a cabo el Go-
bierno de José Luis Rodríguez
Zapatero para salir de la crisis?

F.P.: Bien, como las de un pre-
sidente responsabilizado por la si-
tuación de crisis económica que
atraviesa el país. El Plan Español
para el Estímulo de la Economía y
el Empleo, el Plan E, ha supuesto
el mayor y  más cuantioso  de los
programas anticrisis aplicados
nunca en nuestro país. Si no se hu-
biera puesto en marcha este Plan,
el desempleo habría sido mucho
mayor y se habrían destruido un
número muy importante de empre-
sas.  Por ejemplo, el Fondo Estatal
de Inversión Local ha estado dota-
do de 8.000 millones de euros pa-
ra los ayuntamientos y ha supues-
to contratos para 15.000 empresas
y empleo para más de 400.000 per-
sonas. De lo que se trata ahora es
de que la economía española vuel-
va a crecer, que el principal objeti-
vo de ese crecimiento sea crear

El presidente de las Cortes de Castilla- La Mancha asume que 2009 ha sido un año complicado por
la situación de crisis pero, lejos de lamentarse, felicita a los castellano- manchegos por su capacidad

de trabajo para salir de las dificultades. Esta felicitación está dirigida, en gran medida, a
empresarios, sindicatos, asociaciones y colectivos por sumarse al Pacto por Castilla- La Mancha.
Pardo, secretario general, del Psoe en la provincia, manifiesta que los albaceteños han trabajado

para que sigan viniendo las inversiones y los proyectos empresariales.
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empleo y que recuperemos la esta-
bilidad presupuestaria cuanto an-
tes. El presidente del Gobierno es-
tá liderando el esfuerzo por salir de
la crisis y por lograr que no se re-
sienta el estado de bienestar que
tenemos en España.

Albacete

C.: Como secretario del Psoe
en Albacete, ¿cómo ve el desarro-
llo que está teniendo la provincia
en cuanto a economía, comunica-
ciones y garantías sociales?

F.P.: Albacete no es una isla y
no está al margen de los efectos de
la crisis económica, pero no nos ha
paralizado. No hemos tenido tiem-
po para el lamento y hemos segui-
do trabajando para lograr que a Al-
bacete y a la provincia sigan
viniendo las inversiones y los pro-
yectos empresariales.  Por ejemplo,
el AVE cada día está más cerca, la
conexión con Toledo ya es íntegra
por autovía y Eurocopter sigue
atrayendo a más empresas. No es-
tamos con los brazos cruzados, si-
no que estamos con los ojos bien

abiertos y con la mejor disposición
de traer a nuestra provincia todos
los proyectos necesarios para ga-
rantizar su progreso.

III Centenario

C.: ¿Y en la proyección turísti-
ca, como con la Feria de Albacete
y el resto de recursos con los que
cuenta la provincia?

F.P.: Albacete es uno de los mo-
tores turísticos de Castilla- La Man-
cha y la Feria de Albacete -el III
Centenario- será un acelerador del
cambio económico, social, urbanís-
tico y cultural que experimentará
nuestra ciudad a partir del próximo
año.

C.: ¿Qué mensaje lanza, en es-
tas fechas navideñas, a quienes se
ven más afectados por la crisis
económica?

F.P.: Al año 2010 hay que mi-
rarle como se mira a las cosas nue-
vas: con esperanza, con ilusión, con
optimismo. Sin lamentos y con de-
cisión, con el convencimiento de
que será, sin duda, un año mejor pa-

ra todos si todos juntos tiramos del
carro. Deseo que recuperemos la
senda de la estabilidad económica,
que creemos todo el empleo posi-
ble, que no perdamos el tiempo en

peleas estériles  y que el beneficio
común de Castilla- La Mancha sea
el norte que guíe nuestras decisio-
nes.

Alicia Cobo
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Entrevista

PPeeddrroo  AAnnttoonniioo  RRuuiizz  SSaannttooss
Presidente de la Diputación Provincial

“Nuestro bajo nivel de endeudamiento,
cerca del 78%, nos va a permitir un
presupuesto digno para 2010”

Crónica: En un año complica-
do como ha sido 2009, ¿qué ac-
tuaciones ha llevado a cabo la Di-
putación para aliviar las
dificultades de los municipios?

Pedro Antonio Ruiz Santos:
La Diputación tiene que estar cerca
de los municipios y, más aún, en los
momentos complicados. Este año,
hemos apoyado el empleo mediante
la adhesión, junto con las otras cua-
tro Diputaciones, al Plan de Choque
impulsado por la Junta de Comuni-
dades de Castilla- La Mancha, en el
que aportamos una cantidad econó-
mica -500.000 euros- para que quie-
nes han perdido su trabajo y su pres-
tación por desempleo puedan
trabajar y tener derecho, posterior-
mente, a percibir esa prestación.

En los planes provinciales he-
mos invertido más de siete millones
de euros para que el 100% de los
municipios puedan acometer sus ac-
tuaciones. Además, 2009 ha sido el
año del inicio del nuevo parque del
Servicio Provincial de Prevención y
Extinción de Incendios, SEPEI, de
La Roda. También hemos seguido
firmando convenios con la Junta de

Comunidades en materia de obras
hidráulicas, que nos ha permitido
acometer muchas obras de infraes-
tructura, más de 50, entre sondeos,
depósitos, conducciones de agua,
etc., en aquellos lugares donde se si-
gue necesitando. En concreto, se
han acometido 58 obras de abasteci-
miento y 10 de saneamiento. Hace
tan solo unos años, había que llevar
agua mediante un camión cisterna a
24 núcleos de población. Este año,
son cuatro los lugares que necesitan
este tipo de suministro. 

Todo esto, unido a la labor de
Cultural Albacete, servicios sociales
y el resto de dependencias, hace que
2009 haya sido un año muy intenso,
especialmente, en este año de difi-
cultades económicas.

Carreteras

C.: Además del abastecimiento
de agua, la Diputación también se
ocupa del mantenimiento de las
carreteras. ¿Qué actuaciones se
han acometido?

P.A.R.: En carreteras, hemos
contado con un presupuesto en tor-

no a 1,8 millones de euros, que nos
ha permitido actuar en puntos ne-
gros, curvas, señalización, refuerzo
del firme… Seguiremos actuando
sobre la red de carreteras provincia-
les, que es la menor en la provincia,
porque Albacete cuenta, sobre todo,
con carreteras nacionales, autovías
y carreteras de la red comarcal.

Año tras año, lo que hemos con-
seguido es que no perdamos esa
máxima continua de mejorar las ca-
rreteras. Todo en un año es imposi-
ble hacerlo y, de esta manera, poco
a poco, hemos conseguido que se
vaya cambiando la imagen de nues-
tras carreteras.

Fondo Local

C.: La Diputación jugó un pa-
pel determinante en la ayuda de
los ayuntamientos para gestionar
el Fondo Estatal de Inversión Lo-
cal. ¿Cómo lo hará con el segundo
fondo, destinado a la Sostenibili-
dad?

P.A.R.: El primer fondo tenía
una particularidad que no se repro-
duce en el segundo, y es que los
costes de los proyectos correspondí-
an a los ayuntamientos. En ese caso,
desde la Diputación consideramos
que los municipios más pequeños
podían tener dificultades y, por eso,
sacamos una línea de subvención
para que los ayuntamientos pudie-
ran acometer los gastos de esos pro-
yectos. De esta subvención se bene-
ficiaron 25 ayuntamientos.
También pusimos a disposición la
oficina de asesoramiento técnico a
municipios, que colaboró en la con-
fección y en el seguimiento de los
pliegos.

En este segundo fondo, ya no es
necesaria la línea de subvención pa-
ra los proyectos, pero sí seguiremos
manteniendo el asesoramiento para
que no se quede ni un solo céntimo
sin gastar en la provincia de Albace-
te y para que todos los municipios
tengan información suficiente para
llevar a cabo sus actuaciones.

De 134% a 78%

C.: A pesar de la crisis econó-
mica, la Diputación cuenta con un
“colchón” gracias a su reducido
nivel de endeudamiento. ¿Qué
consecuencias tendrá de cara a
los proyectos y presupuestos para
2010?

P.A.R.: Nos va a permitir tener
un presupuesto digno para 2010. La
aportación del Estado va a ser me-
nor, pero la buena gestión que he-
mos hecho años anteriores, nuestro
esfuerzo económico, nos permitirá
seguir manteniendo el ritmo que lle-
vamos en la institución. Hemos he-
cho bien los deberes estos años; en
diez años, hemos conseguido redu-
cir el nivel de endeudamiento, que
nos lo encontramos en un 134% y
actualmente es menor al 80%.

Medio Ambiente

C.: ¿Qué actuaciones se han
llevado a cabo en materia medio-
ambiental?

P.A.R.: Hemos completado una
red importante de recogida de resi-
duos reciclables -papel, cartón, vi-
drio y envases-, no solo con los pun-
tos fijos, sino también con los
móviles, para que todos esos ense-
res que ya no son útiles y no hay

El presidente de la Diputación Provincial admite que 2009 ha sido un año complicado por la crisis
económica y que, por eso, las instituciones deben estar más cerca de los ciudadanos. Para ello, la
Diputación se ha adherido, por ejemplo, al Plan de Choque de la Junta, y continúa acometiendo

actuaciones para mejorar la red de abastecimiento de agua y el arreglo de las carreteras
provinciales. Pedro Antonio Ruiz Santos, que recientemente realizó un balance del año en un

desayuno con los medios, lanzó un mensaje navideño de esperanza para todos los albaceteños, y
aseguró que la institución provincial no les dejará de lado.
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donde tirarlos tengan un camino ha-
cia el reciclaje. Nuestra última
apuesta ha sido el reciclaje de ropa
usada, que ya está presente en quin-
ce localidades y que queremos am-
pliar al resto de la provincia. 

Las actuaciones que realizamos
en materia de medio ambiente y en
la lucha contra el cambio climático
no la podríamos desempeñar, en
cualquier modo, sin la colaboración
ciudadana.

C.: El acceso a la cultura en to-
dos los municipios es otro de los
objetivos que persigue la Diputa-
ción. ¿Cómo se está llevando a ca-
bo?

P.A.R.: Aquí contamos con una
ventaja, y es nuestro Cultural Alba-
cete, una organización única en Es-
paña, porque no hay ningún territo-
rio en España que tenga cubierto,
sin ninguna fisura, el 100% de sus
municipios en materia cultural. Los
87 ayuntamientos de la provincia
están adheridos a Cultural Albacete.
Con los fondos de la Diputación y
de instituciones públicas y privadas
conseguimos democratizar el mun-

do de la cultura en la provincia. 

Novedades

C.: Este año, la Diputación ha
llevado a cabo algunas acciones
novedosas.

P.A.R.: Por ejemplo, ha entrado
en funcionamiento, en colaboración
con el SEPECAM, la Unidad de
Promoción y Desarrollo, a disposi-
ción de los ayuntamientos para
orientarles y apoyarles en todo
aquello relacionado con la puesta en
marcha de proyectos de empleo -co-
mo escuelas taller, casas de oficio,
etc.).

También en 2009, y tras superar
toda la tramitación, se ha puesto en
marcha el Plan de Acción del FE-
DER, que invertirá más de cuatro
millones de euros en mejoras de las
redes de agua y accesos a pedanías
en tres años.

Y otra novedad es la apertura del
Centro de Recogida de Perros aban-
donados, en enero, para dar servicio
a los municipios menores de 5.000
habitantes. Este centro se enmarca
en un programa mucho más amplio

de Control de la Población Canina,
que tiene, además, una importante
labor de concienciación para evitar
abandonos. Por citar algunos datos,
desde que se abrió este centro, se
han recogido 350 perros, se han en-
tregado 15 a sus propietarios, se han
formalizado 90 adopciones y se han
hecho cerca de 120 esterilizaciones.

C.: ¿Qué retos se ha marcado
la Diputación de cara a 2010?

P.A.R.: El año que viene va a ser
un año complicado, auque espere-
mos que a lo largo del mismo las co-
sas vayan mejorando. Seguiremos
estando muy pendientes de lo que
les falte a los ayuntamientos y a sus
ciudadanos. Será un año de obras,
como, por ejemplo, en el parque del
SEPEI de La Roda que antes men-
cionaba. Además, se está rehabili-
tando el edificio, propiedad de la
Diputación, situado en la calle Isaac
Peral, donde se ubicarán los servi-
cios de la institución cuyas depen-
dencias se hayan quedado peque-
ñas. También vigilaremos, desde
Servicios Sociales, que no haya nin-
guna persona que necesite nuestra

ayuda y no la reciba. 
Con la Junta de Comunidades

firmaremos un nuevo convenio en
materia de caminos; así como la se-
gunda anualidad del convenio en
materia hidráulica para seguir ac-
tuando en los pocos núcleos que aún
siguen necesitando que se les lleve
agua.

Alicia Cobo
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Entrevista
RRaaffaaeell  LLóóppeezz  CCaabbuueelloo..

Concejal de Obras, Movilidad y Transporte

“Este 2009 ha sido el año en 
que más inversión se ha hecho 
en obras, en la historia de Albacete”

Crónica: ¿Qué balance gene-
ral hace respecto a las inversiones
que se han estado acometiendo en
2009 desde su Concejalía?

Rafael López Cabezuelo: Sin
duda, este ha sido el año en que ma-
yor inversión se ha hecho en nuestra
ciudad. Nunca antes se había hecho
una inversión tan importante en la
ciudad como en este 2009. Ya se es-
tán terminando las obras, pero se
han estado ejecutando unos 45 mi-
llones de euros, 29 de los cuales
eran del Fondo Estatal de Inversión
Local que puso en marcha el Go-
bierno de José Luis Rodríguez Za-
patero, y casi 15 corresponden al
Plan de Barrios, en su primera fase.
Desde esta concejalía se han coordi-
nado 40 proyectos en obras de edifi-
cios y siete proyectos más en calles
de la ciudad. También ha habido ac-
tuaciones en pedanías, como la ac-
tuación en cuatro depuradoras. So-
lamente con el Plan-E, se han
realizado 31 actuaciones en distin-
tas calles de la ciudad y se han re-
modelado completamente algunas,
como la de Padre Romano.

Por lo tanto, desde el punto de
vista de Obras Públicas, 2009 es el
año que más inversión se ha hecho
en la historia de Albacete. Hay que
destacar que estas obras han contri-
buido a mejorar la calidad de vida
de los ciudadanos que viven en es-
tas zonas y ha posibilitado la crea-
ción de más de 700 empleos direc-
tos y otros tantos indirectos, lo que
es fundamental en la época actual.
Hemos superado el objetivo en
cuanto a empleo, con lo que hemos
optimizado al máximo los recursos
y hemos demostrado que sabemos
gestionar el dinero público. En este
sentido estamos muy satisfechos y
tengo que decir que ha sido gracias
al esfuerzo de los Servicios Munici-
pales que dependen de esta Conce-

jalía, como Infraestructuras y Obras
Públicas.

Por otro lado, hay que destacar
otras dos obras importantes que se
han acometido este año en Albace-
te, como es el camino de Pozomaja-
no y el camino verde desde la Uni-
versidad hasta la Pulgosa, que está
en ejecución, con un presupuesto de
2,1 millones de euros.

Autobuses

C.: Respecto al servicio de au-
tobús municipal, cada vez mejor
valorado, ¿Qué datos ha sumado
en 2009?

R.L.C.: En el área de movilidad,
efectivamente, lo primero que hay
que destacar es el transporte públi-
co, porque vamos a terminar el año
con 4,5 millones de viajeros o inclu-
so más, por lo que si lo comparamos
con los datos de 2007, antes de ha-
cer la remodelación, comprobamos
que prácticamente se ha duplicado,
pasando de 2,3 millones de viajeros
a cerca de los 5. Esto parecía difícil
en Albacete, donde se tenía la con-
ciencia de que los desplazamientos
eran cortos y no interesaba esperar
el autobús. Pero hemos acortado los
tiempos de espera y se han diseñado
las líneas adaptando las rutas de la
manera más accesible. Hablamos de
frecuencias de paso de 10-15 minu-
tos, lo que es un buen aliciente para
usar el servicio. La adecuación de
los recorridos también ha mejorado
la calidad del servicio sustancial-
mente, además de la renovación de
la flota de autobuses. Ahora, tene-
mos un servicio muy bueno que ha
potenciado que se duplique el nú-
mero de usuarios.

Tráfico

C.: En el área de Movilidad,

también se están modificando di-
recciones de calles ¿Qué fin tiene
esta medida?

R.L.C.: Así es, esto se hace pen-
sando en el transporte público y fa-
cilitar la movilidad a los ciudada-
nos. Los últimos realizados han sido
los del barrio Carretas que, aunque
llevan poco tiempo, creo que han
servido para mejorar la movilidad
en esta zona y a nivel general. 

Además, seguimos renovando la
señalización horizontal y vertical.
Así, ya se está poniendo en marcha
la prioridad semafórica para los au-
tobuses, lo que es otro aliciente para
mejorar el servicio. Esta medida tie-
ne para mí un aspecto pedagógico
importante y que es que los conduc-
tores que se desplazan en su vehícu-
lo particular vean que el transporte
colectivo tiene prioridad respecto al
particular.

C.: También se han estado re-
novando los semáforos.

R.L.C.: En los semáforos, se
han cambiado los sistemas de ilumi-
nación, en prácticamente todos. Se
han puesto 4.100 lámparas que fo-
mentan el ahorro y se ha consegui-
do ahorrar, con esta medida, un 80

por ciento en la factura de la luz. Es-
to es muy importante, como las me-
joras que se están realizando en el
alumbrado eléctrico de nuestra ciu-
dad, que estamos transformando pa-
ra potenciar el ahorro y la eficiencia
energética.

Aparcamientos

C.: En cuestión de aparca-
mientos, en 2009, se ha abierto el
de la Feria.

R.L.C.: Sí, se trata de otro
aparcamiento importante que se
incorpora a la ciudad y que es im-
portante en el área de Movilidad.
Se ha empezado a poner las plazas
a disposición de los ciudadanos y
ha habido unas 100 peticiones,
aunque no se han materializado to-
das ellas. Lo que esperamos es que
esas 425 plazas que se ponen a dis-
posición de los ciudadanos sean
utilizadas para la compra y uso du-
rante los 40 años o para rotación,
es decir, para alquilar o usar de
manera esporádica. En Feria, sí
que ha estado lleno, pero sería
conveniente que durante el resto
del año también se hiciera uso de
esta nueva instalación.

El responsable de las áreas de Obras, Movilidad y Transporte, destaca que 2009 ha sido el año con
más inversiones realizadas en esta materia, de la mano de planes como el de Barrios y Calidad

Vecinal y el Fondo Estatal de Inversión Local
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Entrevista

MMaarrcciiaall  MMaarríínn..
Presidente del Partido Popular en la provincia de Albacete

“El Partido Popular propugna 
reformas fiscales, empresariales,
laborales y urbanísticas”

Crónica: En el año que ahora
termina, ¿cómo valora las actua-
ciones y propuestas realizadas
por el Partido Popular, en la pro-
vincia y en la región?

Marcial Marín: Como las ac-
tuaciones y las propuestas que in-
tentan solucionar los problemas rea-
les de las personas: paro,  falta de
crédito, apoyo al comercio, a la vi-
vienda protegida, a la agricultura y
ganadería, a las pymes y autóno-
mos; en definitiva, reconociendo la
crisis cuando era crisis y aplicando
los remedios en el momento oportu-
no. Quiero recordar las medidas
propuestas en muchos ayuntamien-

tos para salvar nuestro campo, las
medidas de austeridad que nuestros
alcaldes se han comprometido a
adoptar  para no subir los impues-
tos, aportando 400 medidas en las
Cortes y enmiendas que compensa-
ran la discriminación socialista en
inversiones para la provincia. Todas
ellas, rechazadas por los socialistas.
Si esto es grave, lo peor es que di-
chos gobiernos socialistas de Ba-
rreda, de Carmen Oliver y de
ayuntamientos como Villarrobledo
o Hellín han perdido muchos meses
sin reconocer una crisis evidente pa-
ra todos y sufrida por muchos, per-
diendo casi dos años en la toma de

decisiones y cuando han reacciona-
do lo han hecho mal, pues no han
tomado medidas valientes sino que
han estado más  pendientes de la fo-
to.

C.: ¿Cuáles serán las priorida-
des del Pp de Albacete de cara al
próximo año?

M.M.: Pues, precisamente, las
que pretenden dar solución a los
verdaderos problemas de los que
más padecen la crisis, que son los
38.108 parados, los 4.371 autóno-
mos que han cerrado su negocio, los
agricultores, los ganaderos cuyos
costes de producción son mayores
que los ingresos, las 91.400 familias
albaceteñas que tienen muchas difi-
cultades para llegar a fin de mes, las
37.100 familias que están en el um-
bral de pobreza, es decir, que reci-
ben menos de 6.000 euros al año.
Esas prioridades se afrontan siendo
austeros en el gasto público no so-
cial, bajando los impuestos, bonifi-
cando la inversión productiva, faci-
litando crédito y liquidez a las
pymes, ayudando a las familias con
pocos recursos y jóvenes en el acce-
so a la vivienda, etc.…Esas son las
prioridades del Partido Popular y no
los foto-pactos o foto-planes del Sr.
Barreda o del Sr. Zapatero que, ade-
más de subirnos los impuestos, se
inventan problemas para intentar
que no hablemos de la crisis ni de su
nefasta gestión: Pacto Por Castilla
La Mancha, Ley de Reforma del
Aborto, Alianza de Civilizaciones,
etc.

C.: ¿Qué opina de la situación
que se está viviendo tanto en Cas-
tilla- La Mancha como en Albace-
te?

M.M.: Lo mismo que nos di-
cen la mayoría de los ciudadanos
cuando recorremos los munici-
pios de la región y la provincia, es
decir, que tienen dificultades para
llegar a fin de mes. Si acabamos
de ser la penúltima región en ri-
queza por habitante tras 27 años
de dirigentes socialistas, sólo por
delante de Extremadura, Albacete
es la más pobre de las cinco pro-
vincias de la región y la tercera de
España tras Cáceres y Badajoz.
Este dato, riqueza por habitante,
es la nota de la política económi-
ca de un gobierno regional y local
socialistas, fruto del acomoda-
miento, de la falta de iniciativas
creadoras de empleo y riqueza y
de mucho despilfarro en publici-
dad y propaganda para vender lo
contrario.

[El presidente provincial del Pp
se basa en la estadística de Renta
disponible bruta per cápita, índice
en el que, desde 2006, Castilla - La
Mancha ha sido adelantada por An-
dalucía, y ocupa el penúltimo lugar,
debido, entre otros factores, al au-
mento de población, que en Casti-
lla- La Mancha ha sido en 2008 de
un 2’2%, frente a un 1’8% de Anda-
lucía; y de un 16% frente a un 12%,
desde 1.999.

En tasa de crecimiento anual del
PIB, entre 2000 y 2008, Castilla- La
Mancha es la quinta comunidad
que más ha crecido; y la segunda de
España, después de Aragón, entre
2006 y 2007, un 4’2% frente al
3’7% de España y el 2’9% de UE-
27.

En cuanto a Albacete, los últi-
mos datos publicados sitúan a la
provincia como la tercera de Casti-

Marcial Marín valora las actuaciones y medidas propuestas por el Partido Popular de la
provincia durante 2009 como las que “intentan solucionar los problemas reales de la gente”.
Ante la situación de paro y destrucción de empleo, el presidente del Pp en Albacete propone

una serie de reformas fiscales, para la creación de empleo, para la modernización de las
pymes y para la mejora del acceso a la vivienda, entre otras.
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lla - La Mancha y la 40ª de 52, de
España, en Renta disponible bruta
per cápita]

Reformas
prioritarias

C.: ¿En qué cree que debería
priorizar el Gobierno regional
para paliar los efectos de la crisis
económica?

M.M.: En una serie de reformas:
reforma fiscal para la rebaja de im-
puestos autonómicos ya que, cuan-
do se bajan impuestos, se produce
un mayor dinamismo en la econo-
mía, aumenta el consumo y, por lo
tanto, se genera más empleo; refor-
ma para la promoción, la consolida-
ción y el salvamento de los autóno-
mos; reforma para la revitalización
de la agricultura y la ganadería en
Castilla-La Mancha; reforma para
la implantación de un plan de auste-
ridad y racionalización de la admi-
nistración y del sector público; re-
forma para la creación de empleo
ligado a políticas sociales, educati-
vas, sanitarias y de Bienestar Social;
reforma para racionalizar el urba-
nismo y mejorar el acceso a la vi-
vienda y las infraestructuras; refor-
ma para la modernización y la
innovación de las PYMES; y refor-
ma para desarrollar por Ley la
Igualdad real entre Hombres y Mu-
jeres.

Paro

C.: ¿Cómo afrontaría el Pp la
situación de paro que se vive en
Albacete?

M.M.: Apoyando a los verdade-
ros creadores de empleo y riqueza
que son los empresarios y los autó-
nomos y nunca apoyando manifes-
taciones contra ellos ni criminalizar-

los. Cada día cierran 15 autónomos
en Albacete y 21 personas van al
paro. Hoy, en Albacete y Castilla La
Mancha, se destruye mucho empleo
y los pocos contratos que se hacen
son precarios y temporales (Agen-
tes de la Ciudadanía del Plan de
Choque son un claro ejemplo de
empleo sin futuro y sin formación).
Desde las administraciones públicas
se deben hacer básicamente dos co-
sas: generar oportunidades (facilitar
financiación, inversión en vivienda
protegida, obra pública para todos,
facilitar la burocracia, reforma labo-
ral que premie la contratación inde-
finida, la inversión en I+D+i, la co-
mercialización) y no poner
obstáculos (no subir los impuestos,
no restringir el crédito, pagar las
facturas pendientes, no despilfarrar
en protocolo y autobombo y contra-
tar por mérito y esfuerzo, nunca por
amiguismo). Los políticos han de
tener principios y valores que sirvan
al interés general.

Vivienda

C.: ¿Y el tema del acceso a la
vivienda?

M.M.: La mejor política de vi-
vienda es apostar por la vivienda
protegida y asequible, ayudando a
los jóvenes y familias sin recursos
registrados como Demandantes de
Vivienda y dando oportunidad a las
3.000 pymes y autónomos dedica-
das a la construcción en la provin-
cia. También habría que agilizar los
trámites urbanísticos, bajar las tasas
e impuestos de la vivienda, facilitar
la conversión de libre en protegida,
penalizar las viviendas vacías …Sin
embargo, Barreda despilfarra el di-
nero de todos para asegurar la com-
pra de viviendas caras a unos pocos
promotores (algo parecido a su apa-

drinamiento en créditos de CCM
que forzaron la intervención del
Banco de España) y olvidándose de
más de 11.300 jóvenes albaceteños
que llevan varios años esperando
una vivienda protegida. Barreda,
con las viviendas de iniciativa pú-
blica privada, cara y sin ayudas es-
tatales, demuestra que está a años
luz de las verdaderas necesidades de
vivienda que hay en Albacete y en
la región.

Empresas

C.: Albacete cuenta con un
amplio tejido empresarial. ¿Qué
medidas hacen falta para cuidar
que las pequeñas y medianas em-
presas no disminuyan sus planti-
llas ni cierren sus negocios?

M.M.: Conozco muy bien el te-
jido empresarial de Albacete y vaya
por delante todo mi reconocimiento
y ánimos en estos momentos de cri-
sis profunda. Hay que destinar los
fondos públicos a inversión produc-
tiva, a facilitar crédito a las empre-
sas, a pagar a los ayuntamientos las
deudas de la administración regio-
nal y estatal, a aplazarles el pago de
tasas e impuestos, hay que bajarles
los impuestos y que tributen por lo
que realmente cobran y por una es-
timación objetiva de módulos que
no se revisan desde hace años. Es un
tremendo error subir el IVA, pues
penaliza el consumo, y que Hacien-
da lo cobre antes que los propios
empresarios; es otro tremendo error
emitir mucha deuda pública desde
la Junta para acaparar el dinero de
los bancos o no supervisar créditos
millonarios para unos pocos po-
niendo en peligro el mayor instru-
mento financiero de la región, como
es CCM para muchos. Todas estas
políticas de improvisación y ami-

guismo socialistas están asfixiando
el mayor tejido productivo y crea-
dor de empleo de calidad: las pe-
queñas y medianas empresas y los
autónomos. 

C.: El Partido Popular salió
vencedor en las elecciones euro-
peas. ¿Cree que ese resultado se
repetirá en las autonómicas y
provinciales?

M.M.: Seguro que sí. El Partido
Popular en Albacete cuenta con
buenos equipos, preparados y expe-
rimentados, con ilusión y ganas, con
ideas claras y con compromiso con
su gente y su tierra. Además, tene-
mos una gran líder, María Dolores
Cospedal, albaceteña que ya la co-
noce todo el mundo y que en apenas
dos años ha logrado componer un
gran partido en las cinco provincias
y en la región pero, sobre todo, ha
vencido al Psoe en las Generales y
Europeas, éstas últimas por 11 pun-
tos de ventaja. Seguro que el 22 de
mayo de 2011 será no sólo la presi-
denta de todos los castellanos man-
chegos sino la que consiga el mayor
bienestar y progreso para nuestra
tierra y nuestras familias. 

C.: ¿Qué mensaje desea en-
viar, de cara al próximo año, pa-
ra los albaceteños?

M.M.: Esperanza y optimismo
en nosotros mismos. Sé que no es
fácil entenderlo en estos momentos,
pero los albaceteños somos gente
que sabemos dar lo mejor de noso-
tros en situaciones adversas y segu-
ro que saldremos adelante y se cum-
plirá el viejo dicho de que todo lo
que vivamente imaginamos, ardien-
temente deseamos, sinceramente
creamos y entusiastamente empren-
damos, inevitablemente sucederá. 

Alicia Cobo
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Entrevista

NNiieevveess  GGaarrccííaa  PPiiqquueerraass..
Concejal de Empleo

“Ante el desempleo, aportamos recursos,
proyectos, personal, voluntad e imaginación”

Crónica: Como responsable
de Empleo del Ayuntamiento de
Albacete, ¿qué balance hace del
trabajo de esta Concejalía en
2009?

Nieves García Piqueras: Este
año ha sido un año de mucho traba-
jo para nuestra sección, ya que de-
bido a la situación de desempleo en
nuestra ciudad hemos aumentado
los esfuerzos para conseguir dismi-
nuir la tasa de paro.

El Ayuntamiento de Albacete
siempre ha ayudado a generar em-
pleo, desarrollando programas co-
mo son los Planes de Empleo, Es-
cuelas Taller, Planes
Experimentales, etc. En este año,
además, hemos tenido un nuevo
Plan, el Plan de Choque, que no
existía anteriormente. Dentro de
nuestras posibilidades, estamos ge-
nerando empleo, que es lo más im-
portante. Pero quiero destacar que,
además, el Ayuntamiento está ha-
ciendo otras funciones, como son:
incentivar, asesorar, bonificar, sub-
vencionar, ayudar y formar, tanto a
los nuevos como a los ya consoli-
dados empresarios de  nuestra ciu-
dad, y esto, tanto en nuestras insta-
laciones de la c/ Carmen, en el
Centro de Autoempleo y Nuevas
Empresas, como en el CEEI (Cen-

tro Europeo de Empresas e Innova-
ción) en el Polígono Campollano.
Contamos para ello con los mejo-
res profesionales.

Creo firmemente que una ade-
cuada formación favorece la inser-
ción laboral; por ello, nuestra Con-
cejalía sigue trabajando en ofrecer
a sus ciudadanos una formación
ocupacional con expectativas labo-
rales. Actualmente, contamos con
cerca de 300 alumnos que se están
formando en diversas ocupaciones.

Nuestra Agencia de Colocación
trabaja sin descanso en la interme-
diación laboral de nuestra ciudad, y
nuestros orientadores acompañan a
los demandantes de empleo y les
ayudan a encontrar un empleo
acorde a sus posibilidades. En fin,
hacemos todo lo que está en nues-
tras manos. Lo que sí es cierto es
que estamos poniendo a disposi-
ción de esta situación actual recur-
sos, proyectos, personal, voluntad
e imaginación. Lo que sí le puedo
decir es que ha sido imprescindible
el esfuerzo que los técnicos de la
Sección de Empleo y Formación
están desarrollando. 

C.: ¿Cuántas personas han
encontrado un empleo en Alba-
cete de la mano del FEIL y del

Plan de Choque?
N.G.P.: Se trata de un conjunto

de medidas claramente coyuntura-
les pero que debemos valorar como
muy positivas ya que permiten te-
ner un puesto de trabajo a un buen
número de nuestros vecinos y veci-
nas. El conjunto de medidas para el
mantenimiento y la generación de
empleo desarrolladas por el Go-
bierno de José Luis Rodríguez
Zapatero, a través del FEIL, cal-
culamos que han producido  en
nuestra ciudad más de 700 puestos
de trabajo nuevos, a los que hay
que unir  los que genere el Plan de
Barrios que estamos poniendo en
funcionamiento con la colabora-
ción y la financiación de la JCCM,
en una cifra que rondará los 900
puestos de trabajo. Junto a esto, el
instrumento más novedoso ha sido
el Plan de Choque contra el desem-
pleo, que en nuestra ciudad ha su-
puesto a día de hoy más de 600
contrataciones y que a la finaliza-
ción del mismo nos acercará a más
de 800 credenciales a las que ha-
bremos sido capaces de darle res-
puesta. 

Dependiendo directamente de
la sección de Empleo, en este año
2009  hemos realizado más de
1.400 contrataciones (más 600 en
el Plan de Choque y 728 en el plan
de acción local). 

C.: ¿Y a través de los distintos
planes del Ayuntamiento de Al-
bacete?

N.G.P.: El esfuerzo prioritario
del área de Empleo del Ayunta-
miento es la atención a los colecti-
vos peor situados en el mercado del
trabajo, colectivos que merecen las
mismas oportunidades que los de-
más. Todo esto unido a una clara
política de igualdad de oportunida-
des entre hombres y mujeres, y en-
tre colectivos, entendidas desde
una perspectiva necesaria de equi-

dad y justicia social, pero también
desde la necesidad de aprovechar
los recursos humanos del munici-
pio, multiplicando así el potencial
de crecimiento. El plan de Acción
Local para el Autoempleo y el Em-
pleo, ALAE 09, ha contado con un
presupuesto previsto cercano a los
3.500.00 euros, de los que
2.039.670 euros serán aportados
por el SEPECAM a fin de sufragar
parte de los costes salariales de es-
tos 728 trabajadores; el Ayunta-
miento de Albacete, aporta el resto,
con el fin de complementar costes
salariales, de Seguridad Social,
materiales y equipamientos,.... En
este programa se acometen accio-
nes muy diversas, singularmente
en el área de medio ambiente, ar-
quitectura, movilidad urbana y pin-
tura y limpieza de grafittis. Al mar-
gen de las actuaciones sobre los
espacios, las infraestructuras, el
mobiliario urbano o el medio am-
biente de nuestra ciudad, el ALAE
09 tiene vocación de ser un ele-
mento dinamizador en nuestra ciu-
dad de la sensibilización con la
conservación de nuestro entorno
más inmediato, del conocimiento
de aquellos que son distintos a no-
sotros, de la conciliación con la vi-
da laboral y familiar o de la forma-
ción para poder acceder a un
puesto de trabajo... Un esfuerzo
muy importante que, sólo en lo que
a contrataciones hace referencia,
ha hecho que la Sección de Empleo
del Ayuntamiento de Albacete ha-
ya gestionado directamente más de
1.400  contratos durante este año
2009.

C.: ¿Cuántos demandantes de
empleo se han acercado a solici-
tar información al Centro de
Empleo con que cuentan en la
calle del Carmen?

N.G.P.: Es cierto que durante
este año 2009 se ha consolidado

La concejal de Empleo repasa los aspectos más destacados de 2009 en esta área y destaca la
importancia de la formación para la inserción laboral o que una de las prioridades de esta

Concejalía son los grupos más desfavorecidos
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una tendencia que ya empezó a
apuntarse a finales del año anterior,
de aumento de los requerimientos
y de la atención a los ciudadanos
desde los servicios de empleo mu-
nicipales. Es posible que cuando
hagamos la memoria de este año
2009 podamos observar que se ha
incrementado nuestro trabajo entre
un 30 y un 35%. Sirva como ejem-
plo dos datos; el primero es que
son más de 1000 las personas ins-
critas en la Agencia Municipal de
Colocación, a la misma fecha del
año anterior. El segundo es que son
más de 600 las personas que acu-
den cada mes a nuestro Club de
Empleo para tener información,
elaborar currículos, ver ofertas

C.: También es importante la
formación que se potencia para
desempleados, ¿qué destacaría
en este sentido?

N.G.P.: Ya decía que nos preo-
cupaban, fundamentalmente, aun-
que no sólo, aquellas personas que
tienen una situación más precaria
con relación al mercado de trabajo.
Nos encontramos con un sector im-

portante de la población laboral, el
de menos cualificación y experien-
cia, con condiciones de trabajo que
se deterioran, con mayor o menor
intensidad, y cuyas oportunidades
de empleo disminuyen. El proble-
ma es lo suficientemente complejo
para que no tenga una alternativa
única. Pero sí son posibles alterna-
tivas. Una de ellas, para mejorar la
condición laboral, al menos desde
el punto de vista que a mi me com-
pete, y desde la actuación de una
administración local, es la forma-
ción, ya que sólo un alto nivel de
cualificación y una capacidad de
aprendizaje a lo largo de toda la vi-
da laboral garantiza la empleabili-
dad. Actualmente, contamos con
casi 300 alumnos que se están for-
mado en diversas ocupaciones

C.: ¿Cuáles son los retos de su
Concejalía para el nuevo año?

N.G.P.: Nuestro principal obje-
tivo es ayudar a mejorar las tasas
de desempleo en nuestra ciudad;
pero, como comentaba anterior-
mente, no somos nosotros, los
ayuntamientos, los grandes emple-

adores. Aún así, vamos a seguir
afianzando políticas sabiendo que
conseguir empleo actualmente
puede resultar el trabajo más agota-
dor y decepcionante. La gran com-
petitividad, las cada vez mayores
exigencias del empresariado, la
creciente cualificación en las espe-
cializaciones y la mayor diversidad
de funciones que se piden, unido a
la precariedad y eventualidad en
los contratos que se realizan mayo-
ritariamente, conforman un pano-
rama desalentador para aquellas
personas que se enfrentan a la bús-

queda de empleo. En el Ayunta-
miento de Albacete, somos cons-
cientes de esta situación y por ello
venimos apostando a través de la
Concejalía de Empleo por un servi-
cio de asesoramiento, información
y acompañamiento para la búsque-
da de empleo cada vez mas indivi-
dualizado y personalizado, preten-
demos con ello dar la respuesta
mas adecuada a cada situación
concreta. Porque sabemos que las
circunstancias de cada persona son
únicas; por ello, la atención que re-
ciban también debe serlo.
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Entrevista

AArrtteemmiioo  PPéérreezz  AAllffaarroo..
Presidente de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Albacete y de Feda

“Hemos vivido por encima 
de nuestras posibilidades”

Crónica: Concluye puede que
el peor año que se recuerda en lo
económico, ¿se puede hacer algún
balance?

Artemio Pérez Alfaro: Este año
todos los indicadores de los sectores
han sido negativos, motivados por
la crisis, y ha repercutido sobre la
economía. A las empresas nos ha
faltado crédito y se ha unido a una
caída tremenda del consumo en los
hogares. Pensábamos que era una
burbuja inmobiliaria y nos llevamos
sorpresa desagradable de que el sec-
tor servicios e industrial también
tienen un cuantioso desempleo. És-
ta, al igual que a nivel nacional, es
una provincia con un gran endeuda-
miento y, cuando no queda más cré-
dito, la gente no se endeuda más pa-
ra consumir y se consume menos.

El error

C.: ¿Dónde es donde más he-
mos errado?

A.P.A.: Hemos vivido por enci-
ma de nuestras posibilidades. A ni-
vel nacional, la diferencia de nues-
tra capacidad de ahorro con lo que

nos hemos gastado, pidiendo crédi-
tos, es de más de 800.000 millones.
Ha llegado un momento que ya no
nos dan más crédito. 

A Albacete le ha pasado lo que a
todos. El sector de la construcción
suponía 17 puntos del PIB y ahora,
que ha bajado hasta el 6 ó el 7%,
hay que ver dónde recolocamos el
resto de puntos. Habrá que ponerlos
en lo que ahora llaman economía
sostenible, aunque debería ser eco-
nomía productiva. Dos o tres puntos
del PIB deber ir a las energías alter-
nativas, donde somos punteros, y
los otros pueden ir al desarrollo de
la ley de dependencia o al turismo.
Ahí todavía hay recorrido, hay mar-
gen para crecer.

Reformas

C.: ¿Ha habido algún acierto?
A.P.A.: Creemos que no hay

brotes verdes pero sí que estamos
tocando fondo porque así lo dicen
muchos indicadores. En 2010 nos
tocará mirar hacia arriba desde aba-
jo y estudiar cómo podemos escalar
y volver a crecimientos que permi-

tan reducir la caída de los sectores.
La sensación es de que nos vamos a
quedar ahí, todavía, uno o dos años. 

Hasta ahora, el Gobierno ha
puesto en marcha medidas paliati-
vas, pero se ha dado cuenta de
que ha llegado el fin de éstas y
que hay que empezar a inyectar
dinero, legislación, reformas la-
borales, fiscales, de las adminis-
traciones, el pacto de estado de
educación... la sociedad esta con-
cienciada. Las inmediatas para
nosotros son las laborales y fiscal
y, si no pueden hacerlas a princi-
pio 2010, pasaremos el año en
blanco. Hay un 40% de jóvenes
en paro y hay que hacer un tipo de
contrato que anime a los  empre-
sarios a contratarlos. 

Construcción

C.: La construcción ha sido el
sector más perjudicado y los pla-
nes previstos de las instituciones
para el 2010 no dirigen sus esfuer-
zos a ella, ¿qué le va a pasar?

A.P.A.: La construcción tiene
que llegar a donde tiene que llegar.
Hacer las viviendas que requiera el
crecimiento normal de la provincia
y asequibles para los ciudadanos. El
Gobierno tiene que dar las ayudas
correspondientes para conseguir
que los ciudadanos  accedan a ellas.
El Urbanismo no puede ser la pana-
cea para resolver los problemas eco-
nómicos de los ayuntamientos, se
paga más del 20% del valor de la vi-
vienda en impuestos. Todo el mun-
do se ha aprovechado de la burbuja,
incluidas las administraciones, que
se han financiado con ellas.

Diálogo social

C.: En este contexto, el diálo-
go social en la provincia, usted

que es presidente de la patro-
nal, no está en niveles de años
anteriores, ¿qué hay que hacer
para recuperarlo?

A.P.A.: Al final, el incremento
del IPC real va a estar muy cerca
de cero, no llega a un punto; nues-
tro compromiso con los sindica-
tos era intentar mantener el poder
adquisitivo pero, cuando se esta-
ban cerrando muchos convenios
de empresas manteniendo los sa-
larios y garantizando el puesto de
trabajo, ya estaban los sindicatos
quejándose de que eso era una
salvajada. Los problemas más
graves de esta provincia, región y
nación han sido de otra índole y
habría que pedirle responsabilida-
des a las administraciones. 

C.: ¿Cree que es sólo culpa
de la actitud de los sindicatos?

A.P.A.: Ha quedado demostra-
do que los sindicatos tienen que
cambiar a quien tienen que diri-
girse, no somos los responsables
de lo que está pasando. Así les va;
la patronal del campo, represen-
tando al 5% del PIB de la provin-
cia, ha sido capaz de hacer mani-
festaciones en Madrid más
numerosas que ellos, que dicen
que representan al 100% de los
trabajadores. Cuando el mensaje
no está claro y no se sabe contra
quién va, no van ni los delegados
sindicales.

Elecciones
en la Cámara

C.: Se encuentra al frente de
la Cámara de Comercio, que en
2010 tiene elecciones, ¿cómo va
el proceso?

A.P.A.: La Administración tu-
telante, que por primera vez es la
Consejería de Economía y Ha-

El presidente de la Patronal y de la Cámara de Comercio hace balance del año. Considera, a tenor
de los indicadores, que hemos tocado fondo pero reclama, para salir de esta situación, la unión de

los agentes sociales y el apoyo de las administraciones.
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cienda, tiene que sacar la Orden
para indicar la fecha concreta, que
supongo que será para finales de
marzo. Ya está el censo cerrado, y
ya no es posible cambiarlo para
votar y presentarse. A partir de
que salga la Orden, estaremos en
funciones.

C.: ¿Está seguro de que no
optará a la reelección?

A.P.A.: Mi empresa lleva 12
años en la Cámara. Fui cuatro
años vocal, colaborando con
Marcos Montero. Luego, fui vi-
cepresidente primero y estos cua-
tro años, la he presidido. No quie-
ro que la empresa pierda la
vocalía en la Cámara y deje de co-
laborar con ella. Y que, de alguna
manera, el presidente de la Patro-
nal, sea vocal por cooptación de
la Cámara, ya que deben ser seis
empresarios muy representativos
empresarios de la provincia.

C.: Defiende que es un mo-
mento para emprender, pero
¿está el horno para bollos?

A.P.A.: Hay oportunidades.

Igual que en FEDA hay más de
300 empresas que se han dado de
baja, por cese de actividad la ma-
yoría, hemos incorporado 240
empresas nuevas; muchas de ellas
se acaban de crear. El espíritu em-
prendedor se mantiene y va a ser
el que saque a la provincia de la
crisis. Los trabajadores son fun-
damentales pero si no hay alguien
con una idea o proyecto que la lle-
ve a cabo, no hay manera. Los
que tiran del carro son los empre-
sarios, necesitamos leyes que nos
ayuden por parte de las adminis-
traciones. 

Pacto de Estado

C.:  ¿Qué le pide al 2010?
A.P.A.: Financiación para los

proyectos de los empresarios y,
sobre todo, teniendo claro dónde
estamos y la culpa que cada uno
puede haber tenido, lo que pedi-
mos de verdad es ese Pacto de Es-
tado y que los políticos nos den
ejemplo a todos, aunque no tengo
confianza en ellos. Podíamos co-
piar el modelo alemán, donde los

dos partidos mayoritarios han si-
do capaces de gobernar el país y
ya están saliendo de la recesión,
dando ejemplo a toda Europa.
Aquí, los enfrentamientos gene-
ran desconfianza. Necesitamos

inversores extranjeros, capital ex-
tranjero y difícilmente nos va a
venir si no generamos la confian-
za de país. Ahora, es el momento
en el que los políticos deben im-
pulsar ese Pacto.
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Entrevista

AAmmóóss  NNúúññeezz..
Director del Museo de la Cuchillería

“En 2009, hemos superado el 
número de visitantes de otros años”

Crónica: El Museo de la Cu-
chillería ha cumplido cinco años
en 2009, ¿qué se puede decir de
este camino recorrido?

Amós Núñez: Ha pasado muy
deprisa y pienso que hace 10 años
se hablaba muy poco y acaso no era
ni una idea. Cinco años han dado
para mucho, han pasado miles de
visitantes y numerosas exposicio-
nes, que han tenido una acogida
muy buena.

C.: Son muchas las colecciones
que han pasado por él pero, sin
duda, destaca la que hay actual-
mente de piezas de Albacete de
diferentes siglos, ¿cómo la han
acogido los ciudadanos?

A.N.: La de los tres siglos de
Cuchillería en Albacete es impor-
tantísima, reúne unas piezas mag-
níficas, que, además, va unido al
hecho de que encontrar piezas
desperdigadas por España y fuera,
la mayoría en colecciones parti-
culares, de un mismo autor, repar-
tidas, separadísimas en kilóme-
tros, y que se hayan vuelto a
encontrar, es una maravilla.

Por esta exposición ha pasado
mucha gente; a mitad de diciembre
llevábamos las mismas visitas que
en todo el mes de diciembre de
2008 y eso que no ha llegado la Na-
vidad. Este año vamos a superar las
visitas de 2008 y ahí pesa esta co-
lección; por eso, la vamos a prolon-

gar hasta mayo.

Fondos

C.: ¿Son más los fondos que
están por descubrir que las piezas
expuestas?

A.N.: Tenemos 4.500 piezas
expuestas y, sin exponer, tres
mil y pico. Hay muchas cosas
por ver. Tenemos asegurada la
ampliación, aunque no podemos
exponer todos los fondos de una
vez. Pero también es bueno ir
sacándolos poco a poco, con
muestras temporales de seis o
nueve meses, en función de la
aceptación. Tenemos también el
compromiso de que venga a ex-

poner el Museo de Thiers y, a
lo mejor, ahora, lo dejamos un
poco parado para reponer algu-
nas de las piezas que tenemos
aquí. Lo primero es centrarse
con la ampliación.

Obras

C.: Una vez que se conoce la
adjudicataria de las obras, ¿han
recibido ya las licencias para po-
der empezar los trabajos?

A.N.: Se adjudicó ya a la UTE
Becsa-Exedralia y ahora se tiene
que firmar el contrato definitivo pa-
ra que puedan empezar las obras.
Los permisos nos han dicho que nos
los van a dar en breve y que van por
buen camino. Calculo que la obra se
podrá comenzar a mitad de enero o,
como muy tarde, antes de que fina-
lice ese mes.

Plaza de
la Catedral

C.: El nuevo edificio que surja
de la ampliación va a cambiar to-
talmente la imagen de la plaza,
¿cree que va a servir para revita-
lizarla?

A.N.: Es una plaza que creo que
está infrautilizada. A la gente mayor
le cuesta subir a la parte alta y el
cambio que va a experimentar va a
permitir que se pueda disfrutar aún
más, va a ganar, va a tener un ajar-
dinado muy bonito.

La Casa de Hortelano también
ganó, pusimos en valor el edificio,
pero es que, según  nos dijeron, si
no la llegamos a arreglar, estaba
sentenciada a muerte, estaba peor de
lo que parecía. Se ha dado vida a la
Casa de Hortelano y se va a dar vi-
da a la plaza.

C.: ¿Se va a poder dar cabida,

El responsable del Museo de la Cuchillería en Albacete, Amós Núñez, ha hecho un seguimiento de
este proyecto desde que apareció la primera idea, hace una década, cuando estaba al frente de
FUDECU. Ahora, el siguiente paso es el inicio, por fin, de las obras de ampliación, de las que

comenta los últimos pasos dados.
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con este nuevo espacio, a más ex-
posiciones o a trabajos de los
alumnos de la Escuela de Cuchi-
llería?

A.N.: No, para tanto no va a
dar el espacio. De momento,
nos va a permitir dar más aire a
los fondos, con más de 1.200
metros expositivos, pero tam-
bién servirá para ampliar las de-
pendencias administrativas y de
otro tipo, zonas de manteni-

miento de las piezas, porque to-
do ello también es necesario.

Inauguración

C.: ¿Considera que se va a po-
der cumplir el objetivo de inaugu-
rar la ampliación para la Feria de
2010?

A.N.: El objetivo era para
Feria y quizás lo tengamos que
abandonar, va a llegar muy jus-

to. La empresa constructora nos
ha dicho que hará lo posible pe-
ro también pensamos que las
cosas hay que hacerlas bien y
sin prisas. La alcaldesa tiene
mucho interés, aunque sí que
nos gustaría inaugurar coinci-
diendo con el Centenario de la
Feria, es más emblemático. De
todas formas, sin abandonar ese
objetivos, no haremos ascos si
se inaugura en noviembre.

C.: Tras este logro, ¿cuál será
el siguiente reto para la Casa de la
Cuchillería?

A.N.: Eso lo dejaré a otros.
Yo termino ahí. Mi intención es
que el día de la inauguración de
la ampliación va a ser el de mi
despedida. Estaré a punto de
cumplir 68 años y, aunque las
ilusiones siempre están ahí, hay
que aprovechar los momentos.
Hay que saber decir adiós.
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El tenista albaceteño Guillermo Gar-
cía López se proclamó brillante vence-
dor del Trofeo Ciudad de Albacete,
después de superar en la final al murcia-
no Nicolás Almagro, por 6-3 y 7-6 en un
partido que se fue a la hora y media de
duración.

A pesar de jugar con unas molestias
en la planta del pie, que hicieron incluso
peligrar el inicio del choque, el rodense
mostró más garra que su rival. El primer
set resultó muy igualado, con ambos ju-
gadores manteniendo el servicio hasta
llegar al tie-break, donde Guillermo se
impuso por 7-4.

El segundo set comenzó con break
del manchego, que fue neutralizado de

inmediato por Almagro. Después, Gar-
cía-Lopez rompió de nuevo el servicio
de su rival para ponerse 5-3 y con su sa-
que certificar el triunfo.

De esta forma Guillermo García-Ló-
pez conquistó su segundo Trofeo Ciudad
de Albacete, después del conseguido ante
Juan Carlos Ferrero, en 2006. Por su
parte, esta ha sido la segunda final para Ni-
colás Almagro, pués ganó en 2007 la 25
edición del torneo, que tuvo carácter de
Campeonato de España.

Guillermo sucede en el palmarés a
tenistas de la talla de Sergi Bruguera,
Rafa Nadal, Alex Corretja, Fernando
Verdasco, David Ferrer y muchos otros
jugadores de renombre españoles.

Numerosas autorida-
des presenciaron el parti-
do, entre ellas el presiden-
te de la Junta de
Comunidades de Castilla
Mancha, José María Ba-
rreda; el presidente de las
Cortes, Francisco Pardo;
la alcaldesa de Albacete,
Carmen Oliver; el presi-
dente de la Diputación,
Pedro Antonio Ruiz
Santos; el director Gene-
ral del Deporte, el Conse-
jero de Ordenación del
Territorio, Julián San-

chéz; el delegado de la
Junta en Albacete, Mo-
desto Belinchón; el Di-
rector General del Depor-
te, Roberto Parra; el
vicepresidente de la Real
Federación Española de
Tenis, Enrique Campi-
llo, además de represen-
tantes de los patrocinado-
res El Corte Inglés, CCM,
Sport Mancha, presidente
del Club Tenis Albacete,
José María Sanz y el di-
rector del torneo, Julián
García.

Guillermo García López
conquistó su segundo Trofeo
Ciudad de Albacete de Tenis,
tras imponerse al murciano
Almagro en la final

CClluubb  ddee  TTeenniiss
AAllbbaacceettee

El presidente Barreda
asistió una vez más a
la final, acompañado
por numerosas
autoridades

Además del citado Tro-
feo Ciudad de Albacete,
la actividad en el club no
ha parado en todo el año.
De esta forma, en el mes
de mayo tuvo lugar la II
edición del Trofeo Gui-
llermo García López, a
beneficio de AFANION.
En junio, se disputó el I
Trofeo Ciudad de Alba-
cete de Tenis en Silla de

Ruedas, y a lo largo de la
temporada también se han
celebrado numerosos tor-
neos de carácter provincial
y regional, destinados a ca-
tegorías inferiores. Tam-
bién se han organizado, al
igual que en años anterio-
res, las ligas de tenis y pá-
del, para adultos y la Liga
Jóvenes Promesas para los
más pequeños.

El Club de 
Tenis Albacete ha
organizado numerosos
torneos este año

MMeemmoorriiaa  aaññoo  22000099

José María Barreda entrega el trofeo.

Los dirigentes del Club de Tenis, con la alcaldesa, el presiden-
te regional y el presidente de las Cortes.
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Entrevista

RRaaffaaeell  LLóóppeezz  CCaabbeezzuueelloo..
Concejal de Asuntos Taurinos

“Para el III Centenario, hay que mejorar
aspectos de gestión en la Feria taurina”

Crónica: ¿Qué balance hace
de la actividad de la Escuela
Taurina de Albacete en este año
2009?

Rafael López Cabezuelo: En
primer lugar, tengo que decir que
en Albacete tenemos la suerte de
tener una de las mejores escuelas
taurinas a nivel nacional. En este
momento, tenemos unos 50-55
alumnos y alumnas, incluida al-
guna alumna internacional como
es el caso de una ucraniana que se
está formando aquí.

Respecto al balance de 2009,
tengo que decir que ha sido un año
con mucha actividad. Los alumnos
han participado en 46 novilladas,
han lidiado y dado muerte a 121 no-
villos, lo que refleja una cifra muy
importante. Además, se han organi-
zado 16 clases prácticas, lidiando a
80 novillos añojos. Estamos por en-
cima de los 200 novillos lidiados, lo
que refleja una media muy impor-
tante. Aquí, en la media de novillos
lidiados por novilleros, superamos a
cualquier escuela, incluida la de
Madrid.

También se han celebrado un to-
tal de 15 tentaderos y se han tentado
a 102 reses. Esta cifra es igualmen-
te importante. Además, acabamos el
curso con una clase magistral en la
que participaron Sergio Martínez,
Antón Cortés, Samos, Tomás
Preciado, José Diego Reina “El
Chispa” y Rubén Pinar. Además,
hemos mantenido los intercambios
como otros años, con Nîmes, Sala-
manca y Badajoz. Por lo tanto, en
cuanto a presencias en otras plazas
de España y en cuanto a organiza-
ción aquí en la provincia ha sido una
provincia muy importante.

Valiente

C.: ¿Quién ha sido el alumno
más destacado en este año?

R.L.C.: Digamos que el alumno
más destacado durante este año ha
sido José Miguel Valiente, que iba
a debutar con caballos en la Feria
pero una lesión le impidió hacerlo.
Pero, por ejemplo, fue el ganador
del Zapato de Plata de Arnedo
que es uno de los trofeos más im-
portante a nivel nacional. 

C.: Señala que esta Escuela
es una “fuente inagotable” de
nuevas promesas, ¿Qué preci-
saría en este sentido?

R.L.C.: Sí, esta Escuela es una
fuente inagotable de nuevas prome-
sas. Y este año algunos alumnos
han debutado con caballos, otros
han tomado alternativas, siendo la
última la de Sergio Serrano. Hay
que decir que el fin último de la Es-
cuela no es producir toreros, sino
que es enseñar, pero aquí se da la
casualidad que se están dando mu-
chas alternativas con muchas posi-
bilidades de éxito.

La Feria

C.: Por otro lado, y sobre la
Feria Taurina de Albacete
2009, ¿Qué balance hace?

R.L.C.: Al hacer un balance
de esta Feria taurina hay que se-
parar dos cuestiones; lo que es el
resultado meramente artístico y lo
que es la gestión administrativa.
En cuanto al resultado artístico y
organización de los festejos, al
haber cambio de empresa había
expectación sobre cómo iba a re-
sultar, y, ciertamente, sobre la
presentación de los toros hay que
decir que no ha estado mal y el re-
sultado artístico tampoco ha esta-
do mal. La percepción que tienen
los aficionados es que la Feria ha
estado bien, aunque es verdad que
ha habido menos trofeos que en
años anteriores. Pero los aficiona-

dos han percibido que iba funcio-
nando bien, aunque creo que hay
que mejorar cosas en cuanto a
presencia y composición de los
carteles. Es verdad que el hecho
de que haya estado José Tomás
le ha dado un valor añadido por
las expectativas que crea y porque
es un fenómeno mediático que
atrae mucha gente. Por lo tanto,
desde el punto de vista de ganade-
rías y de carteles ha estado bien.

Conflictos

Eso sí, cosa distinta ha sido to-
do el tema de la gestión adminis-
trativa que ha sido un auténtico
desastre y que ahí sí que hay mu-
cho que mejorar. Ha habido mu-
chos conflictos, a veces innecesa-
rios, y falta de organización en
cuanto a organización de abonos
y venta de entradas, que han ge-
nerado muchas quejas. También
han tenido problemas con gente
como la Banda de Música, los tra-
bajadores de la plaza o periodis-
tas. Además, algo importante es
que no se ha televisado ninguna
corrida y esto nos preocupa por-
que, si bien no es una exigencia
del pliego, porque no puede serlo,
también es cierto que en los últi-
mos años siempre ha habido al
menos dos corridas televisadas en
ámbito regional o nacional. En es-
te aspecto, la empresa tiene que
mejorar mucho el tema de la ges-
tión, más de cara al III Centena-
rio, cuando sería inexplicable que
algunos festejos no sean retrans-
mitidos por televisión, porque es-
to es algo que proyecta imagen de
una muy buena Feria que quere-
mos que sea de consumo nacional
e internacional.

Por tanto, digamos que en el
balance hay una de cal, y otra de
arena; la de cal la buena percep-

ción que tienen los ciudadanos.

El contrato
y la televisión

C.: ¿Qué pediría por tanto
para esa Feria taurina del III
Centenario, además de esa re-
transmisión televisiva a la que
hacía alusión?

R.L.C.: Pido lo que pide el plie-
go de condiciones, no quiero otra
cosa distinta a la que viene recogida
en el pliego, y, por tanto, en el con-
trato; y en él se contempla la posibi-
lidad, es cierto que no la exigencia,
de que se retransmitan algunas co-
rridas. También pido que la gestión
administrativa sea de acuerdo con lo
que el pliego exige; que haya aten-
ción a los abonados, a los aficiona-
dos y que la composición de los car-
teles y la presencia de las ganaderías
se correspondan con el compromiso
que la propia empresa ha adquirido
a la hora de suscribir el contrato de
concesión. En este caso, como en
todos, lo que espero es que se cum-
pla el pliego y si en cualquier año
hay una exigencia, en 2010 es tam-
bién una obligación por tratarse de
unas fechas muy especiales.

La plaza

C.: Por último, ¿Qué desta-
caría de las inversiones que se
están realizando en la plaza de
toros?

R.L.C.: Hay que señalar que
se está acometiendo una impor-
tante inversión de 500.000 euros,
con los que se están adecentando
los museos, remodelando la en-
fermería, que ya era necesario.
Además, se están haciendo prue-
bas para recrecer algunas filas los
asientos y si resulta, probable-
mente, nos planteemos el recreci-
do del resto de la plaza.

López Cabezuelo hace un balance “más que positivo” del año 2009 para la Escuela Taurina de   Al-
bacete. En relación con la Feria Taurina de este año precisa que la sensación entre los               afi-

cionados en cuanto al factor artístico “es bueno”, pero recuerda que hay aspectos que mejorar en la
gestión administrativa
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Para la Denominación de Ori-
gen Manchuela, el año 2009 ha
supuesto el despegue de su inter-
nacionalización. Así, esta joven
pero dinámica denominación de
origen ha presentado ya sus vinos
a los mercados británico y asiáti-
co, que se han dejado sorprender
por la singularidad de los caldos
elaborados con la variedad de uva
autóctona de la zona, la Bobal. De
esta forma, el periplo promocio-
nal de la DO Manchuela le ha lle-
vado a Londres, en febrero, y a
Hong Kong, en noviembre. Ade-
más, para 2010 ya está preparan-
do una nueva misión comercial a
Nueva York. 

Así, la Denominación de Ori-
gen Manchuela presentó sus vi-
nos al mercado británico en un
evento celebrado en el Mermaid
Theatre de Londres y que contó
con la introducción de la presti-
giosa experta inglesa Jancis Ro-

binson y la cata de catorce vinos
bajo la dirección del crítico eno-
lógico José Peñín, editor de la
Guía Peñín, y del periodista Víc-
tor de la Serna. 

Al acto asistieron en torno a
medio centenar de profesionales
de la comercialización del vino de
este país, tanto importadores,  dis-
tribuidores y responsables de
compras como hosteleros y me-
dios especializados. Además,
acompañando y apoyando a los
representantes de la DO Man-
chuela estuvieron el director del
Instituto de la Vid y el Vino de
Castilla-La Mancha (Ivicam),
Alipio Olivares, y el director ge-
neral de Producción Agropecua-
ria, Francisco Martínez.

En noviembre, la DO Man-
chuela se lanzó a por el mercado
asiático, asistiendo a la Feria In-
ternacional de Vino y Licores
de Hong Kong, donde el interés

generado en sus vinos fue palpa-
ble tanto en el exclusivo cóctel de
bienvenida, en el que participaron
20 bodegas y más de 500 profe-
sionales del sector y compradores
VIP, como en la cata de los vinos
de esta denominación de origen
en la Wine Gallery, en la que ade-
más de completar los cincuenta
espacios previstos, cerca de una
veintena de profesionales se re-
gistraron con el fin de recibir in-
formación de las bodegas. 

Extremo Oriente

Durante estos días, las bodegas
que formaron la avanzadilla se
reunieron con importadores y dis-
tribuidores de diferentes países
asiáticos como China, Corea,
Taiwán y Japón, así como de
otras regiones de Europa, Norte-
américa, Sudamérica y Austra-
lia. A su vuelta, las bodegas reali-
zaron un balance “muy positivo y
con buenas expectativas de con-
tacto con futuros clientes”. 

Por ello, la Denominación de
Origen Manchuela estudia ya la
realización de una misión inversa
que dé respuesta a los contactos
profesionales que han mostrado
su interés en conocer, distribuir e
importar los vinos de esta deno-
minación de origen en el conti-
nente asiático. Esta misión, que

podría realizarse a finales del mes
de marzo, pretende dar la oportu-
nidad de abrirse al mercado asiá-
tico al resto de bodegas que com-
ponen la DO Manchuela. 

Asimismo, para 2010, la DO
Manchuela continuará con su la-
bor de expansión en el mercado
norteamericano, donde algunas
de sus bodegas han obtenido ex-
celentes reconocimientos ya. Así,
su participación en la tercera edi-
ción de la New York Wine Expo
se presenta como una interesante
oportunidad. 

La organización de catas co-
mentadas, de maridajes con crea-
ciones de los mejores cocineros
de la costa este norteamericana, la
participación directa en los shows
que se desarrollen durante esos
días y  visitar directas a posibles
importadores serán las principales
actividades previstas para empe-
zar a potenciar la imagen de los
vinos de la DO Manchuela en tie-
rras estadounidenses.

Actualmente, Manchuela es
una de las denominaciones de ori-
gen con mayor proyección y ca-
pacidad de expansión que actual-
mente existen en España. Así,
esta asociación pro-vinos está tra-
bajando para dar a conocer los
caldos de las bodegas asociadas y
abrir mercado más allá de las
fronteras nacionales. 

La DO Manchuela 
se lanza a la conquista
de nuevos mercados

Reportaje
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Se me pide por parte de Cró-
nica de Albacete que realice un
comentario para el número de fin
de año.

En estos momentos, entre
otros, tenemos dos problemas que
nos preocupan:

El primero es la falta de traba-
jo y el segundo el futuro y la via-
bilidad de los Colegios Profesio-
nales ante la aplicación de la
nueva Ley Ómnibus que se im-
plantará próximamente.

Trabajo

Por lo que respecta a la falta de
trabajo, hay que tener en cuenta

que el presente y el futuro de los
Ingenieros Técnicos Agrícolas es-
tá directamente ligado al de los
agricultores, ganaderos e indus-
tria agroalimentaria. En estos mo-
mentos, los cultivos no cubren los
costes de producción, lo que ha
producido una total descapitaliza-
ción por parte del agricultor y ga-
nadero. 

Esta circunstancia está parali-
zando por completo la inversión.
Si no hay inversión y mejora de
explotaciones, nuestro trabajo se
resiente de una manera directa.
Por otra parte, el consumo de fer-
tilizantes, fitosanitarios, repues-
tos, material de riego, semillas,

JJuuaann  AAnnttoonniioo  GGaarrccííaa  RRooddrríígguueezz,,
Presidente de la Delegación de Albacete de  Colegio Oficial

de Ingenieros Técnicos Agrícolas

Los cultivos no
cubren los costes 
de producción
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etc, se ha reducido de una manera
alarmante, motivo por el que mu-
chos compañeros están siendo
despedidos.

La entrada de productos de
otros países a unos precios con
los que no puede competir la agri-
cultura española, hace que los
agricultores no puedan vender sus
productos. En nuestra provincia
desapareció un cultivo tan impor-
tante  como la remolacha, el maíz
está casi desaparecido, la alfalfa
se ha reducido al mínimo y horta-
lizas como la cebolla va a dismi-
nuir  su superficie de siembra. El
agricultor no puede competir con
países con salarios infinitamente
más bajos, energía más barata,
etc.

El tejido
productivo, en
desaparición

Estas circunstancias, hacen
que el sector agropecuario esté
desapareciendo, eliminando todo
el tejido productivo que rodea a la
agricultura.

Nuestros pueblos se están que-
dando sin gente joven que pueda
continuar con la agricultura.

Este abandono de uno de los

pilares básicos de nuestra econo-
mía, pensando que podemos de-
pender solamente del exterior
más tarde ó más temprano, nos
pasará factura. En el momento en
que nuestra agricultura desapa-
rezca, los mismos productos que
ahora  importamos a precios bají-
simos los tendremos que pagar a
precios prohibitivos.

Colegios
Profesionales

Por lo que respecta al futuro de
los Colegios Profesionales, existe
una gran preocupación por cómo
va a aplicarse la nueva ley deno-
minada “ómnibus”. Se han elabo-
rado varios borradores, pero en
ninguno de ellos queda clara la
viabilidad de los Colegios Profe-
sionales.

En la actualidad, los Colegios
Profesionales son una garantía
para la sociedad y para los profe-
sionales. Por lo que respecta a la
sociedad, garantizan tres extre-
mos:

1º.- Que el profesional que re-
aliza el trabajo tiene la titulación
adecuada.

2º.- Que el trabajo tiene una
calidad mínima.

3º.- Que el profesional que re-

aliza el trabajo, no está sujeto a
ninguna  incompatibilidad.

En cuanto a los profesionales,
el Colegio procura su reciclaje
continuo y se convierte además
en el defensor de todos sus intere-
ses profesionales.

Por último, me gustaría hacer
un llamamiento a la sociedad en
general y a nuestros políticos en
particular en defensa de un sector
imprescindible como el sector
agropecuario, responsable de la
alimentación de los ciudadanos y
que en estos momentos se le igno-
ra.

Es lamentable y totalmente
injusto ver cómo después de la
manifestación que recientemente
se ha realizado en Madrid, nues-
tros políticos hayan demostrado
su total desprecio a nuestro sec-
tor. Algún día, se producirá la
venganza del campo ya que el
trato que se le está dando no tie-
ne perdón ni justificación. Hace
falta ser torpes para destrozar el
sector que te proporciona los ali-
mentos. A pesar de todo, les de-
seo una Feliz Navidad y que el
próximo 2.010 sea lo menos ma-
lo posible.
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Entrevista

PPaassccuuaall  GGoonnzzáálleezz  LLóóppeezz..
Director del Parque Científico y Tecnológico de Albacete

“Vamos a impulsar la 
vertiente empresarial del Parque”

Crónica: En líneas generales,
¿qué aporta el Parque Científico
y Tecnológico a la sociedad alba-
ceteña y, muy especialmente, a
las empresas?

Pascual González: El Parque
aporta, fundamentalmente, un es-
pacio de  trabajo y de desarrollo
profesional un tanto diferente, en
el que los trabajadores son, en un
porcentaje elevadísimo -cercano
al 90%-, titulados universitarios,
con estudios también de máster y
doctorado. Es decir, se trata de un
espacio para desarrollar salidas
profesionales de alta cualificación
que, en el entorno de Albacete, te-
nían una mayor dificultad. Por
otra parte, el Parque sirve para
atraer empresas que demandan
colaboraciones con centros de in-
vestigación que requieren de este
personal cualificado y de los ser-
vicios asociados a este tipo de es-
pacios. Finalmente, el Parque fa-
cilita la creación de empresas de
ámbito tecnológico, derivadas
tanto de grupos de investigación
de la Universidad como de alum-
nos que han finalizado sus estu-
dios y quieren trabajar para ellos
mismos.

Cinco años

C.: ¿Qué hitos destacaría en
estos cinco años de andadura?

P.G.: Ha habido dos grandes fa-
ses; una primera de construcción
de edificios y equipamiento de és-
tos que  hemos desarrollado hasta
este año, así como una segunda fa-
se en la que vamos a seguir cons-
truyendo pero, sobre todo, vamos a
crecer en el desarrollo del ámbito
empresarial. Las características de
ámbito científico del Parque ya es-
tán definidas y ahora vamos a
avanzar en el aspecto empresarial.

En este sentido, contamos con el
nuevo Centro de I+D de Empresas,
que está al 40% de ocupación, y
vamos a lanzar nuevos proyectos
de cara a los emprendedores, con
una nueva incubadora de empresas
de base biotecnológica. Igualmen-
te, está previsto un nuevo edificio
para empresas de nueva creación
en Ciudad Real.

Crisis y evaluación

C.: ¿De qué forma ha afecta-
do la crisis económica a la evolu-
ción prevista del Parque?

P.G.: La crisis, efectivamente,
nos afecta a todos y, en nuestro ca-
so, ha afectado a los planes de cre-
cimiento previstos del Parque. No
es que se haya reducido de forma
notable el empleo -aunque hay em-
presas que, como en todos los si-
tios, lo están pasando mal-, pero sí
se han estancado las perspectivas
de crecimiento que tenían algunas
de estas empresas. En este momen-
to, las empresas están viendo cómo
evoluciona la situación económica
para hacer realidad sus planes de
expansión. Esto nos ha afectado en
el caso del  Centro de I+D, ya que
la previsión de ocupación era ma-
yor a la que tenemos actualmente,
pero confiamos que en breve las
políticas de ampliación empresa-
rial se reactiven y podamos ofrecer
más trabajo a los nuevos titulados
universitarios.

500 profesionales

C.: ¿Cuántas empresas y tra-
bajadores están presentes, ac-
tualmente, en el Parque?

P.G.: Contando con los centros
de investigación asociados y las
empresas instaladas, en el Parque
desarrollan su labor en torno a 500

profesionales. La mayor parte de
estos trabajadores están ligados al
sector de las tecnologías de la in-
formación y comunicación (TIC),
que es una de las áreas con más de-
mandas de empleo.

C.: ¿Qué sectores son los más
relevantes, ahora, y cuáles lo se-
rán en el futuro?

P.G.: El sector más relevante
por número de empresas y trabaja-
dores es el de las TIC. También
hay otros sectores que estamos po-
tenciando  ligados al ámbito de la
aeronáutica, las energías renova-
bles o la automática y la robótica,
con empresas cuyas capacidades
van más allá del sector en el que se
catalogan inicialmente. Asimismo,
con la bioincubadora se va a impul-
sar, igualmente, el sector biotecno-
lógico, dotándolo de espacios y
servicios específicos.

C.: Recientemente, se anun-
ciaba una nueva inversión de
600.000 euros por parte de las
administraciones públicas. ¿A
qué proyectos se va a destinar?

P.G.: Esa partida se completa
con otras que vienen del Ministerio
y que nos permitirán abordar los
proyectos de la bioincubadora y el
edificio de Ciudad Real.

Ciudad Real

C.: Mencionaba, anterior-
mente, la creación de esos nuevos
espacios en Ciudad Real. ¿A qué
se debe este 'salto' regional?

P.G.: El Parque, pese a que su
sede, inicialmente, se encuentra en
Albacete, siempre ha tenido voca-
ción regional. El proyecto se ha
consolidado ya en nuestra provin-
cia, y los resultados son lo suficien-
temente buenos como para llevar el

modelo a otros espacios. En ese
sentido, se plantea la posibilidad de
pilotar un nuevo proyecto, más am-
plio, de ámbito regional, con la
construcción del centro de Ciudad
Real. Asimismo, la iniciativa viene
propiciada por la demanda de la
Universidad regional en sus pro-
gramas de creación de empresas.
Esto es lo que ocurre en el Campus
de Ciudad Real, que es otro impor-
tante espacio de desarrollo tecnoló-
gico.

C.: ¿Qué cualidades tiene el
Parque albaceteño que no ten-
gan otros de España?

P.G.: La característica funda-
mental de este Parque es que los
espacios de las empresas se vean
como una continuidad del Campus.
Lo más importante es que un alum-
no de la Universidad puede cam-
biar, en no más allá de cien metros,
a un centro de investigación o a
una empresa. El Parque facilita la
interrelación y la comunicación
fluida entre los agentes que com-
ponen los sistemas de I+D, y esa es
nuestra gran baza. Somos un espa-
cio integrado en la ciudad y en la
Universidad.

C.: ¿En qué momento se en-
cuentra Castilla-La Mancha res-
pecto a I+D+i?

P.G.: Tenemos que seguir tra-
bajando porque no estamos en la
cabeza de la I+D en Europa ni en
España, pero sí es cierto que hemos
avanzado y que la I+D universita-
ria y empresarial es un elemento
estratégico que se está viendo en
las distintas políticas. La dirección
es la adecuada; falta determinar si
la velocidad que estamos adqui-
riendo para converger con otros es-
pacios es también  la adecuada o
no. 

Aunque a un paso más lento del previsto, debido al inevitable escenario económico, el Parque Cien-
tífico y Tecnológico de Albacete sigue avanzando en su vocación de foco tecnológico y fuente de em-

pleo de alta cualificación. Un espacio abierto que, según destaca su director, Pascual González,
presta ayuda a todos aquellos emprendedores en el ámbito de la I+D y supone, igualmente, un es-

pacio de futuro para quienes ahora “están trabajando duro en la Universidad”.
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Servicios y Soluciones Informá-
ticas, SSI, es una empresa, cuya
plantilla está formada por cinco pro-
fesionales, que nació hace doce
años en Albacete gracias a la actitud
emprendedora de dos castellano-
manchegos: Juan Antonio Gonzá-
lez y Francisco Javier Castillo. 

SSI está especializada en la in-

tegración de Soluciones Informáti-
cas orientadas al mundo empresa-
rial. Entre sus servicios está la ven-
ta de informática y ofimática, la
asistencia técnica en domicilios y
empresas, consultoría y proyectos
de desarrollo.

SSI cuenta con una red de cien-
tos de clientes formada, en su mayo-

ría, por pequeñas y
medianas empre-
sas tanto de Alba-
cete como de pro-
vincias limítrofes,
dedicadas a secto-
res tan diversos co-
mo el de comercio,
transporte, indus-
trias auxiliares,
calzado, cuchille-
ría, etc.

Pero además, también ofrecen
sus servicios a particulares, que so-
licitan, sobre todo, piezas de equi-
pos informáticos.

Asistencia in situ

“Los servicios que más deman-
dan las empresas es el de la asisten-
cia in situ, reinstalación de piezas, la
ayuda con algún programa… servi-
cio a domicilio, por así decirlo”,
afirman desde la organización. Se
trata de que hay empresas que no
pueden permitirse contar en planti-
lla con un informático, por lo que
acuden a SSI para desempeñar esa
labor.

Aunque la actual situación de
crisis económica les afecta, dado
que también lo ha hecho a las pe-

queñas y medianas empresas, desde
SSI aseguran que éste es un buen
momento para comprar productos
informáticos, dado que su precio ha
descendido considerablemente. 

Productos

Las marcas y productos de SSI
son: distribuidores para España de
Genexus, desarrolladores de solu-
ciones de Microsoft, ingeniero ASE
para Compaq, Certificado Distribui-
dor y cualificado de soluciones de
Olivetti. Distribuidor oficial de ser-
vidores Fujitsu Siemens, Oficial
Dealer de Olivetti, distribuidor Élite
de Sp Editores y soluciones propias
adaptables a la empresa SSI ERP.

“El servicio más demandado
por nuestros clientes es la
asistencia técnica in situ”

JJuuaann  AAnnttoonniioo  GGoonnzzáálleezz,,
SSI, Servicios & Soluciones Informáticas
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España es uno de los países más
ruidosos del mundo y al mismo tiem-
po tenemos una gran expectativa de
vida. Ruido y años parece una mala
combinación para el oído. Hablamos
con José Luis Blanco, el Director
Técnico de SONIÓTICA para pre-
guntarle sobre las consecuencias de
esta combinación.

“Todos sabemos que con la edad
padecemos
el deterio-
ro de algu-
nas capaci-
d a d e s
como la
vista o el
oído y el
ruido con-
tribuye, la-
mentable-
mente, a
aumentar
los proble-
mas de co-
m u n i c a -

ción de las personas mayores, ade-
más de producir pérdidas auditivas
prematuras”

Los audífonos actuales, ¿ayu-
dan a solucionar estos proble-
mas?

“Es difícil generalizar y más en
este terreno en el que la publicidad
pone tan altas las expectativas que
la mayoría de las veces sólo se ge-
nera frustración. Los nuevos audífo-
nos son mucho mejores que los de
hace incluso pocos años, no sólo
ayudan con los problemas para en-
tender en ambiente más ruidoso o
cuando hablan con varias personas
sino que, además, son mucho más
estéticos y por lo tanto fácil de acep-
tar por el usuario”.

¿Todo el mundo puede utilizar
audífonos pequeños?

“Cada vez más pérdidas auditi-
vas pueden utilizar audífonos más
estéticos, pero no todas se benefi-
cian de estos audífonos y las pérdi-
das grandes necesitan todavía audí-

fonos más grandes, no tanto como
hace unos años pero siguen necesi-
tando este tipo de audífono. Tam-
bién es verdad que en pocos años
probablemente haya audífonos más
pequeños también para este tipo de
personas. Podemos decir entonces
que casi todo el mundo puede utili-
zar audífonos pequeños”.

¿Y los precios?, ¿son cada vez
más caros los audífonos?

“No puedo responder con sí o
no, los audífonos más sofisticados,
con la mayor tecnología son caros
porque incluyen las capacidades de
un ordenador en este tamaño tan re-
ducido y eso es necesariamente ca-
ro; pero como los ordenadores, los
audífonos de precio medio o bajo
son mucho mejores que los audífo-
nos más caros de hace unos años, de
manera que si comparamos presta-
ciones con precios, los audífonos no
han subido de precio en estos años.

En SONIÓTICA tenemos audí-
fonos para cada pérdida auditiva en

todas las gamas de precios, pode-
mos asegurar que no va a encontrar
un audífono digital a un precio más
bajo que el que podemos ofrecerle
nosotros ni tampoco una gama de
audífonos de alta gama como la que
también podemos ofrecerle”.

Las últimas aportaciones de
conectividad, la posibilidad de
usar los audífonos como manos li-
bres de un teléfono móvil, usarlos
como auriculares para ver la tele-
visión, etc. ¿son realmente útiles?

“Afortunadamente hoy podemos
solucionar todos estos problemas de
la comunicación telefónica, la tele-
visión, etc., de una forma sencilla y
realmente muy eficaz.

Confiar en los profesionales para
solucionar los problemas de las pér-
didas auditivas es el mejor consejo
que les puedo dar y por supuesto,
invitarles a conocer SONIÓTICA
donde podemos hacerle la revisión
de su audición, de forma sencilla y
gratuita”.

Mejorar la 
calidad de vida JJoosséé  LLuuiiss  BBllaannccoo  LLóóppeezz  ddee  LLeerrmmaa

Audiólogo y audioprotesista del Centro Audiológico Soniótica
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Entrevista

RRaaffaaeell  PPlláá  GGaarrccííaa..
Odontólogo

“La tecnología, en el campo de la
odontología, avanza de forma imparable”

Crónica: La tecnología avan-
za a pasos agigantados en todos
los campos. ¿Cómo lo ha hecho
en el odontológico?

Rafael Plá: El avance, efectiva-
mente, es imparable. En los últi-
mos tiempos, en lo que se sigue
avanzando es en la estética y en la
implantología, que cada día es más
sencilla, con menos molestia para

los pacientes. Cada vez se utiliza
como primera opción para reponer
piezas dentarias. 

También se está avanzando en
técnicas quirúrgicas con láser, que
hace que las cirugías sean mucho
menos agresivas y las molestias
postoperatorias sean menores. Y lo
que se está imponiendo ya son los
sistemas CADCAM para fabricar

tanto prótesis como incrustaciones
que sustituyen a los empastes. Es-
tos métodos funcionan con unos
ordenadores, con los que tomas
una impresión óptica de las prepa-
raciones que haces en la boca y,
luego, hay máquinas que constru-
yen esas piezas, algunas aquí en la
clínica y otras en laboratorios, pero
sin ya tener que poner pastas de
impresión. Eso está suponiendo un
avance tremendo.

Salud bucal

C.: ¿Cuáles son los consejos
básicos a seguir para tener una
adecuada salud bucal?

R.P.: Para empezar, llevar una
correcta higiene bucal y hacer revi-
siones periódicas en el dentista. Si
se trata de una persona que no tie-
ne muchos problemas, con que se
haga una revisión una vez al año es
suficiente, y puede aprovechar pa-
ra hacerse una limpieza bucal.

Alimentación

C.: ¿Qué alimentación es
aconsejable y cuál no lo es para
mantener la boca sana?

R.P.: Los alimentos que más
perjudican a la dentadura son los
ricos en azúcares refinados porque,
junto a bacterias de la boca produ-
cen ácidos que provocan la caries.
El alcohol y el tabaco inciden, ade-
más, en un problema más grave
que es el cáncer oral. Por eso, es
bueno hacerse revisiones periódi-
cas, porque con un cáncer de este
tipo, si se descubren a tiempo, con
una simple biopsia se puede solu-
cionar. Si no, puede desembocar en
situaciones muy graves.

Por otro lado, la alimentación
más aconsejable para mantener una
correcta higiene bucal es la inclui-

da en la dieta mediterránea, porque
es rica en verduras, fruta, pescado,
carne… También es aconsejable
comer verduras crudas que haya
que masticar, porque contribuye a
ejercitar la dentadura.

Patologías

C.: ¿Cuáles son las patologías
más comunes?

R.P.: Hace años eran las caries,
porque los padres no llevaban a los
niños al dentista hasta que surgía el
problema. Ahora, el más frecuente
es lo que se llama la enfermedad
periodental, es decir, como se llega
con las piezas de la boca a edades
mucho más avanzadas, se pierde el
soporte de estas piezas, que empie-
zan a moverse y terminan perdién-
dose. Afortunadamente, hoy día,
los implantes solucionan muy bien
este problema. A estos implantes
les venimos llamando la tercera
dentición -la primera la tenemos de
niños, la definitiva es la segunda
dentición, y ésta, la de los implan-
tes, la tercera-. 

Lo que venimos teniendo estos
últimos tiempos de estrés es el
apretamiento dentáreo que está
provocando fracturas dentáreas,
desgaste de dentadura. Estamos
viendo cómo, desgraciadamente,
se dan muchas situaciones graves
de personas a las que les sucede es-
te problema, fracturas en molares y
premolares que ni siquiera tienen
caries.

Estética

C.: ¿Ha crecido la demanda
de tratamientos estéticos en el
campo de la odontología?

R.P.: Con el culto a la imagen
que hay, la demanda ha crecido
mucho en los últimos años. Por

El odontólogo Rafael Plá cuenta con una larga carrera profesional. Su clínica, que ha
cumplido 25 años, cuenta con los más avanzados sistemas tecnológicos. Una correcta

alimentación e higiene y hacer revisiones periódicas, son los consejos básicos para tener
una salud bucal adecuada.
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ejemplo, aquí hacemos desde blan-
queamientos dentales, que es el tra-
tamiento más sencillo, hasta casos
de ortodoncia para alinear los dien-
tes que, hoy en día, se hace a cual-
quier edad. Y también están las téc-
nicas protésicas, muy poco
mutilantes, como las de porcelana
adherida. Hoy en día, se puede con-
seguir tener una estética perfecta y
hacer unos cambios en la boca es-
pectaculares.

Sin dolor

C.: El avance tecnológico ha-
brá hecho que el dolor en las in-
tervenciones y después de ellas
sea mucho menor que antigua-
mente.

R.P.: Efectivamente, hace años
no había técnicas anestésicas como
hoy día. Actualmente, estas técni-
cas son totalmente indoloras. Utili-
zan mecanismos muy poco traumá-
ticos, agujas finísimas, siliconadas,
y no se concibe ningún tratamiento
odontológico que no se realice con
una buena anestesia. Y si se hacen
intervenciones, como implantes, se
acompañan de una medicación an-
tinflamatoria y analgésica; hoy día,
nadie tiene que sufrir en el dentista. 

Odontología
multidisciplinar

C.: En qué consiste la odonto-
logía multidisciplinar?

R.P.: Como hoy día la odonto-
logía avanza tan rápido y hay una
gran cantidad de técnicas nuevas,
de materiales, de protocolos de ac-
tuación, es muy difícil que un solo
profesional pueda estar a la última
en todas las facetas. Por eso, se ha
dividido en subespecialidades. Lo
que hacemos es asociarnos los pro-
fesionales, especializándonos cada
uno en una parcela, como en esta
clínica, en la que puedes ver a los
pacientes de manera global, pero
cada uno de nosotros nos encarga-
mos de determinadas partes, como
la periodoncia, ortodoncia, la endo-
doncia, la implantología y la reha-
bilitación oral. Estamos cuatro pro-
fesionales para atender todas las
parcelas, y cada uno estamos actua-
lizándonos, estudiando, la parte que
nos toca. Ésta es la única forma de
poder estar a la última. 

XXV aniversario

C.: La clínica ha cumplido es-
te año su 25 aniversario. ¿Con

cuántas fichas cuenta? ¿Qué ser-
vicios ofrece?

R.P.: Tenemos unas 17.000 fi-
chas. Cuando llegamos estábamos
muy pocos dentistas. Lo que nos
puede diferenciar es el tratamiento
de odontología integral que pode-
mos ofrecer. Tenemos la sistemáti-
ca y los medios para que, a bocas
que tienen problemas graves, poder
atenderlas en todas sus fases. 

Una de las cosas que hacemos
mucho es todo el tema de implan-
tologías y prótesis, y también la re-
habilitación oral; es decir, bocas
que vienen en un estado lamenta-
ble y que tienen que pasar  muchas
fases. Son los tratamientos más
complejos pero también los más
agradecidos, porque hacemos
transformaciones impresionantes
de las bocas. 

Investigación

C.: Es usted miembro del gru-
po de investigadores de Biotech-
nology Institute S.L., B.T.I., lo
que le permitirá estar a la última
en cualquier avance que se pro-
duzca. ¿En qué se está trabajan-
do ahora?

R.P.: Es toda una suerte perte-
necer a este grupo. Ahora estamos
trabajando en factores de creci-
miento, obtenidos del plasma del
propio paciente. Lo estamos apli-
cando para cicatrización, regenera-
ción ósea, implantología. Pero ha
trascendido a otras parcelas de la
medicina, y se está empezando a
estudiar para mesoterapia facial, es
decir, utilizar el plasma para tratar
determinadas atrofias, arrugas…
También se está investigando en te-
rapia celular con células madre.

Cursos

C.: Además, organiza, en Al-
bacete, los Cursos de Actualiza-
ción en Odontología Avanzada,
de gran prestigio entre los profe-
sionales de la odontología.

R.P.: Comenzaron en 2000, y
este año hemos celebrado el X ani-
versario. Por estos cursos, que se
hacen durante dos fines de semana,
han pasado más de 1.200 dentistas
de toda España, incluso de Portugal
e Italia.

En 2010, se celebrarán los fines
de semana del 9 y 10 y del 24 y 25
de abril, en el Colegio de Arquitec-
tos Técnicos. 

Alicia Cobo
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Jubilarse viene de júbilo. Y, aunque para algunas personas es un
momento triste en el que no saben qué van a hacer, no acontece así
para otras. Sobre todo si, además de ser artistas, poseen un carácter di-
námico. Como el caso de nuestro paisano José Martínez Santoyo,
que ha compartido sus creaciones pictóricas, de dibujo, de ensayos y
de conferencias -con las que ha traspasado fronteras- con las de su
profesión alimenticia de funcionario, en las que acaba de jubilarse en
Málaga, donde reside por traslado desde hace prácticamente tres dé-
cadas.

“Lo más importante de la jubilación en sí es la disposición de
tiempo libre, algo que echaba mucho en falta para dedicarme a tope
a dibujar y pintar”, declaró a nuestro semanario, en su reciente visi-
ta a Madrid por motivos personales este paisano nacido en Nerpio
hace 66 años. Un tiempo que aprovecha ahora fundamentalmente pa-

ra intensificar más su prolífica producción, pero también para acercar-
se con mayor frecuencia a Albacete y a su bella localidad de naci-
miento, donde es un auténtico ídolo.

También el nuevo y revolucionario mundo de Internet cuenta con
una magnífica página -http://www.josemartinezsantoyo.com- muy
bien editada e incluso con una bella música de piano como fondo, en
la que se recogen centenares de sus obras en dibujo, óleo y otras téc-
nicas, así como una biografía personal y artística. Aunque en princi-
pio él no estaba muy por la labor, sobre todo por modestia, poco a po-
co su círculo familiar, de amigos y colegas le fueron convenciendo y
ahora él mismo se encuentra “altamente sorprendido” del enorme
número de visitas que tiene.

Dentro de ellas, y dala la originalidad y la relevancia que en su mo-
mento tuvo su creación 'Catedrales de España' -68dibujos a plumi-

Los de Albacete en Madrid

La Feria del III Centenario empieza su protagonismo en 
Madrid con un acto en la Casa de Castilla-La Mancha

que presidirá la alcaldesa Carmen Oliver

2010 va a ser el gran año para Albacete y su Feria gracias a la
celebración del III Centenario de la confirmación de la misma. Pero,
aparte del gran número de actos especiales que se vivirán en nuestra
capital, de lo que se trata es de que tengan repercusión mayormente
nacional -e internacional en menor medida-. Y para ello, como en los
toros, la mejor plaza es Madrid. De modo que la capital de España es
el sitio a conquistar para que el certamen ferial no sólo sea más

conocido, sino que arrastre a nuevos visitantes entre el 7 y el 17 de
septiembre del año que está a punto de nacer.

Y en este 'ataque' social y mediático a Madrid, no va a tardar en
coger protagonismo la Feria. Porque el próximo domingo día 10 de
enero se va a presentar, aparte de lo que significa la Feria en sí, lo que
a grandes rasgos va a ser esta especialísima edición de 2010. Será en la
sede de la Casa de Castilla-La Mancha en un acto coorganizado por
la propia entidad y por la Asociación Cultural Peña de Albacete en
Madrid -a la que corresponde el segundo domingo de cada mes para
sus actos y que ha cedido la fecha para tal fin- y en el que también
colaboran el resto de las peñas y grupos de las otras cuatro provincias
castellano-manchegas que tienen su sede en la Casa.

Además, tras el ofrecimiento que Olga Alberca, presidenta de la
Casa, hizo a Ayuntamiento y Fundación para utilizar “este lugar
castellano-manchego y la repercusión mediática de que gozan de sus
actos en Madrid”, según sus declaraciones a Crónica, se buscó una
fecha en que pudiera estar presente Carmen Oliver, la alcaldesa de
Albacete, quien desde tiempo atrás tenía mucho interés en viajar un día
expresamente para estar con la embajada regional que es la Casa y
provincial que es la Peña de Albacete. 

Así, a mediados de este mes de diciembre, y tras  recibirse en estas
dos embajadas  la confirmación de que la alcaldesa ponía en su agenda
oficial este desplazamiento, ambas lo anunciaron en sus respectivos
boletines que llegan a todos sus socios y también a los medios de
comunicación regionales, provinciales y de la Comunidad de Madrid.
Aunque en este caso, y con el fin de que el acto goce de mayor
repercusión, tanto Casa como Peña van a hacer por separado un envío

Organizado por la propia 'embajada' regional y por la Asociación Cultural Peña de
Albacete de la capital de España, ya hay expectación entre la diáspora paisana

El pintor José Martínez Santoyo, jubilado de su profesión como
funcionario, refuerza su actividad artística y prepara nuevas exposiciones

El de Nerpio acaba de editar en Internet su página web, con más de 150 fotografías
de sus obras, que está teniendo numerosas visitas

Servirá como preludio a la posterior cita de la Feria Internacional de Turismo,
FITUR, que comenzará diez días después también en Madrid

Carmen Oliver.
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lla en una serie que se limitó a centenar y medio de carpetas, estrena-
da con una exposición en 1991 en el Ateneo de Madrid-, en la pági-
na  se le dedica un apartado específico. Por cierto que es el que está
registrando más visitantes, y también el que recoge más mensajes o
comentarios que recibe, una posibilidad que también ofrece igual-
mente esta dinámica web.

Proyección internacional
gracias a 'Las Catedrales'

Gracias a 'Las Catedrales', que pusieron a circular internacional-
mente a Martínez Santoyo y de las que se realizaron estudios artís-
ticos en diversas universidades norteamericanas, el artista expuso al-
gunos de sus cuadros al óleo en algunas  localidades de EEUU,
siendo las más destacadas las de las galerías 'Roman Forum Art' de
Nueva York y Nueva Jersey, cuyo propietario y mecenas Elio Mo-
roni visitaba siempre al de Nerpio expresamente cada vez que venía
a España.

Aunque la ya citada modestia del artista  le impide adelantar cuá-
les serán sus nuevos proyectos y exposiciones, para que la gente ad-
mire la enorme calidad de su obra, si deja trascender que dispone de
varias peticiones de cuadros y de muestras en Andalucía y Madrid.
Pero él, ahora que esta “jubilosamente jubilado”, quiere antes de na-

da concluir varios de los cuadros “por el placer de pintar” y dice que
después seleccionará, porque también tiene compromisos en su face-
ta de ensayista, escritor y conferenciante de temas pictóricos. 

José Martínez Santoyo.

Emilio Martínez Espada 

especial de correos electrónicos, cartas y llamadas telefónicas.
En principio, a falta de ultimar detalles por parte de las secretarías

de organización de Casa y Peña, será una especie de charla coloquio
protagonizada por la alcaldesa y en la que los asistentes podrán
preguntarle o comentarle todo lo que les apetezca. Antes de ello habrá
una especie de recepción oficial en la sede de la Casa y la presentación
y agradecimiento por su viaje a Carmen Oliver por parte de Olga
Alberca, de Miguel Brazález, presidente de la Peña de Albacete, y
por algún representante de los otros grupos regionales de Cuenca,
Ciudad Real, Toledo y Guadalajara.

También por parte de Ayuntamiento y Fundación III Centenario
se tiene la intención de hacer un 'mailing' específico para este acto,
tanto dirigido a instituciones oficiales como a los muchos personajes
paisanos residentes en Madrid, aunque algunos de los mismos, socios
de la Peña y/o de la Casa, se enterarán igualmente a través de los
citados boletines mensuales de ambas. De momento, ya hay constancia
del interés que ha despertado el acto entre muchos de los socios que
habitualmente se pasan por la Casa y cuya convocatoria han podido ver
en el tablón de anuncios de la misma.

Embajadores y otros
personajes de la diáspora

Entre ellos, y debido a la celebración de otros actos con su
asistencia, como sendos homenajes al fallecido poeta Antonio Matea
-ver el anterior número de Crónica- y al Albacete Balompié -éste,
también cubierto por nuestro semanario de fecha 13 pasado, igualmente
con organización de Casa y Peña-, a tres de los personajes de la
diáspora madrileña nombrados embajadores de este III Centenario. Se
trata del modisto Matías Montero, del periodista y escritor aventurero
Antonio Picazo y del economista y experto mundial en turismo
Augusto Huéscar.

Pero la idea conjunta de Casa, Peña, Ayuntamiento y Fundación
es contar con el resto de embajadores residentes en la capital de
España, como los humoristas Joaquín Reyes, Ernesto Sevilla y Raúl
Cimas, el periodista Pedro Piqueras y algún otro. Por cierto que desde
la Casa y la Peña se va a pedir a todos ellos su colaboración en varios
de los actos culturales que celebran a lo largo del año, aprovechando su
tirón popular y mediático e igualmente como nuevas oportunidades de
que la Feria se conozca más. 

Y es que esta primera presentación de las actividades de la Feria de
2010 sólo es eso, la primera de algunas otras para 'vender' el certamen

en Madrid. Porque, además de las que a título particular organicen
después Casa y Peña, también otras entidades piensan hacer algo al
respecto en los meses inmediatos. Como, por ejemplo, otra de las
'embajadas' regionales en la capital de España, la sita en los populosos
barrios de Aluche y Carabanchel -que creara y dirigiera el tristemente
fallecido político Ginés Meléndez -y también la Agrupación Cultural
Castellano-Manchega 'El Tormo'.

Por otra parte, de carácter oficial, y con la enorme relevancia
nacional y mundial que posee, será el protagonismo de la Feria 2010
en el más importante de los encuentros planetarios de turismo, la Feria
Internacional, FITUR. Ahí, como medida excepcional debido a este
III Centenario, nuestra capital tendrá un stand propio dedicado casi en
exclusiva y que centrará su oferta. FITUR ha fijado sus fechas este mes
de enero entre el 20y el 24, siendo el Día de Castilla-La Mancha y de
Albacete el jueves 21.

Igualmente existen otros dos asuntos pendientes, con fechas
prácticamente casi seguras pero que no se harán públicas hasta dentro
de unos días, para que continúe el protagonismo de Albacete y su Feria
en Madrid. Uno de ellos es una exposición de cuadros referidos a
temática exclusiva del ferial, y otro la exposición de las navajas
gigantes de varios artistas que ya han sorprendido gratamente en
Alicante y Guadalajara y que serán instaladas en la nueva estación e
intercambiador de RENFE cercanías y Metro de la Puerta del Sol. 

Augusto Huéscar.Antonio Picazo.
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Liga Adelante 2ª División - Jornada 17

Córdoba: Raúl Navas;
Herreros (Simon, m.46),
Gaspar, Agus, Fuentes (Li-
zio, m.61); Jesús Rueda, Ja-
vi Flores, Gerardo, Arteaga;
Juanjo y Pepe Díaz (Asen,
m.17).  

Albacete: Cabrero; Pa-
blo Gil, Alberto, Tarantino,
Kike Tortosa; Hidalgo (Fer-
nando Sales, m.46), Sousa,
Verza, Antonio López (Ca-
llejón, m.84); Salva (Meri-
no, m.53) y Stuani. 

Árbitro: Lizondo Cor-

tés. Amonestó a los cordo-
besistas Javi Flores, He-
rreros y Juanjo, así como a
los visitantes Tarantino y
Pablo Gil. 

Resulta sorprendente
comprobar lo que puede
cambiar un equipo con ape-
nas retoques en su once y
una buena dosis de confian-
za y resultados favorables.
En Córdoba el Alba ganó
su segundo partido conse-
cutivo venciendo a un equi-
po que no conocía la derro-

ta en su campo en el presen-
te campeonato. Orden, con-
centración y dos tantos de
los llamados “psicológicos”
bastaron para  cerrar el 2009
con una gran victoria, buen
sabor de boca y esperanzas
fundadas en mejorar consi-
derablemente en el año ve-
nidero.

Julián Rubio había avi-
sado que su equipo saldría a
ganar desde el primer minu-
to, pero bastante tuvo el on-
ce manchego en contener el
arranque del Córdoba en el
partido. Los locales, apoya-
dos por un público entusias-
tas, salieron convencidos de
cortar su racha de empates a
costa del Alba. Pero la con-
centración y el trabajo co-
lectivo del Alba frenaron el
impetú cordobés. La prime-
ra mitad tuvo dos protago-
nistas con suerte muy dis-
tinta. El delantero del
Córdoba, Pepe Díaz, se le-
sionó y dejó a su equipo de-
samparado en ataque. El
atacante del Alba, Stuani,
cerró el primer acto fabri-
cándose un penalti que él
mismo convirtió en el uno a
cero con el que se llegó al
descanso.

El partido se reanudó de
la mejor manera posible
para el Alba. Alberto mar-

có el segundo tanto de ca-
beza a la salida de un cór-
ner para reivindicarse en su
tierra y dejar encarrilado el
encuentro. El Córdoba se
vió maniatado por el centro
del campo albaceteño y no
pudo romper la férrea de-
fensa visitante en ningún
momento, inquietando a
Cabrero de disparos leja-
nos sin apenas peligro. Por

contra, el Alba pudo mar-
car el tercero en un par de
contragolpes. El marcador
no se movió y Julián Ru-
bio, no solo se comerá el
turrón en casa, sino que po-
drá saborear tranquilamen-
te estas navidades su buen
trabajo con un equipo que
andaba desorientado hace
menos de un mes.

Román Escudero

El Alba de Julián Rubio
conquistó Córdoba

Stuani, de penalti al filo del descanso, y Alberto, al comienzo del
segundo tiempo, goleadores en El Arcángel, 0-2

Antonio López.

Antonio Hidalgo pelea por el balón.

SEGUNDA DIVISIÓN
Girona 3-2

Las Palmas 1-1 Celta
R. Murcia 2-2 Cádiz
Gimnástic 2-1 Villarreal B

R. Sociedad 2-0 Betis
Huesca 2-0 Castellón

Numancia 1-0 Real Unión
Salamanca 0-1 Rayo

Levante 1-2 Cartagena
Córdoba 0-2 Albacete

Hércules 2-0 Huelva

Elche

J.

EN CASA FUERA GOLES

G. E. P. G. E. P. F. C. Pts.
1.- R. Sociedad 17

2.- Hércules

4.- Rayo

17

3.- Cartagena 17
17

5.- Betis 17

6.- Numancia 17

7.- Salamanca 17

8.- Gimnástic 17

9.- Elche 17

10.- Córdoba 17

11.- Villarreal B 17

12.- Levante 17

13.- Albacete 17

14.- Huesca 17

15.- Recreativo 17

16.- Las Palmas 17

17.- Girona 17

18.- Celta 17

19.- Cádiz 17

20.- R. Unión
21.- R. Murcia
22.- Castellón

17

17
17

7
8
4
4
5
4
4
3
4
5
4
4
3
4
4
3
4
2
3
3

2
3

2
1
2
3
3
4
2
3
3
3
3
4
2
4
1
5
1
3
3
3

4
1

0
0
2
1
0
1
3
3
1
1
1
1
3
1
3
1
4
3
2
2

3
4

3
1
4
3
2
3
3
4
2
0
2
1
3
1
2
1
1
2
1
1

0
0

3
5
3
3
2
1
3
1
2
5
2
3
2
2
2
3
4
4
4
1

4
1

2
2
2
3
5
4
2
3
5
3
5
4
4
5
5
4
3
3
4
7

4
8

26
23
26
28
27
24
22
16
27
16
21
21
26
16
15
14
24

16
17
14

20
18

15
9
17
18
18
23
21
17
27
18
24
20
30
17
18
15
26
21
25
21

25
32

35
33
29
27
26
26
26
25
23
23
23
22
22
21
21
20
20
19

19
16

14
11

Resultados

Recreativo -
Albacete - Hércules

Cartagena - Córdoba
Rayo - Levante

Real Unión - Salamanca
Castellón - Numancia

Betis - Huesca
Villarreal B - R. Sociedad

Cádiz - Gimnástic
Celta - R. Murcia

Elche - Las Palmas

Girona

Próximos jornada

Visita del Hércules y viaje a Huelva
Próximos rivales

El 2010 comenzará
con un bonito duelo en
el Carlos Belmonte en-
tre Albacete y Hércu-
les de Alicante. Los ali-
cantinos tienen fijado
como objetivo subir a
Primera después de

quedarse a las puertas la
temporada pasada y lle-
gan a Albacete en el
trío de cabeza.

El Recreativo de
Huelva, descendido es-
te año de Primera Divi-
sión, está defraudando a

sus seguidores después
de un inicio de campeo-
nato decepcionante. El
conjunto onubense aún
puede engancharse al
carro del ascenso si no
deja escapar más puntos
de El Colombino.

AAllbbaacceettee  BBaalloommppiiéé  --    TTeemmppoorraaddaa  0099//1100
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La Diputación de Alba-
cete ha reconocido, en la VII
edición de la Gala del De-
porte, a los jóvenes, clubes,
equipos, eventos e institucio-
nes más destacados este año
en materia deportiva. 

El acto de entrega de
premios, presidido por el
presidente de la Diputa-
ción, Pedro Antonio Ruiz
Santos, y presentado por el
humorista albaceteño, Ra-
úl Cimas, contó con dos
apartados. Por un lado, se
hizo entrega de los premios
correspondientes a las dis-
tintas modalidades del de-
porte en edad escolar y, por
otro, se entregó premios a
distintas categorías relacio-
nadas con el deporte en la
provincia. 

La gala, que estuvo ame-
nizada por la actuación del
grupo de payasos Green-
chinchón, se celebró en el
Teatro Circo de Albacete.

La Diputación Provincial
reconoce a las jóvenes
promesas del deporte

La gala fue presentada por el
humorista Raúl Cimas y amenizada por
los payasos Greenchinchón

Autoridades y premiados en la Gala del Deporte 2009.

Premiados

Deporte en edad escolar
➲➲ Ajedrez: Javier Boj Marqués.
➲➲ Atletismo: Roxana Martínez Bañón.
➲➲ Campo a través: Ester Ferri Sanchos.
➲➲ Bádminton: Club Bádminton de Albacete.
➲➲ Baloncesto: Escuela de Baloncesto del Colegio Públi-
co La Roda.
➲➲ Balonmano: Noelia Perujo Tomás.
➲➲ Ciclismo: Germán Valero Garijo.
➲➲ Fútbol: Escuela Municipal de Fútbol Base de Alman-
sa.
➲➲ Fútbol sala: Escuela Municipal de Fútbol Sala de Al-
calá del Júcar.
➲➲ Gimnasia: Ángel Hernández Recalde.
➲➲ Judo: Juan Antonio Delgado Tostado.
➲➲ Natación: Club Natación de Albacete; equipo de re-
levos infantil.

➲➲ Orientación: Paulino Rubio Sánchez.
➲➲ Triatlón: David Castro Fajardo.
➲➲ Voleibol: EDM Juventud Hellín; cadete- masculino.

Premios, por categorías
➲➲ Trayectoria deportiva: Julián Rubio Sánchez.
➲➲ Colaboración Institucional con el Deporte: Ayunta-
miento de Bienservida.
➲➲ Mejor club/ equipo deportivo: Escuela de Fútbol Al-
bacea.
➲➲ Deportista provincial más destacado: Guillermo Gar-
cía López.
➲➲ Apoyo de la empresa privada al deporte: Seritec.
➲➲ Mérito a los valores y espíritu deportivo: Miguel Perai-
le Tinaut y José Llorens Muñoz.
➲➲ Mejor evento deportivo: Ayuntamiento de Albacete
por el Campeonato de España de Campo A Través.
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Lo normal es que el hombre confíe en Dios; sin
embargo, la gran maravilla humana, es que Dios
ha confiado en nosotros. A pesar de todas nuestras
flaquezas, de todas nuestras imperfecciones, Dios
ha apostado por el hombre a través de nuestro li-
bre albedrío y libertad en el amor. Sin duda algu-
na, la libertad es el mayor atributo que tiene el ser
humano...

Apostaste, Señor, por el hombre
Por la libertad nos diste
El riesgo de no amarte,
El riesgo de ignorarte y olvidarte;
Esa es tu grandeza y la nuestra,
Libérrima nuestra decisión,
Porque si el amor no es libre, no es amor.

En ese sentido, podemos estar seguros que
siempre podemos contar con el amor de Dios; sin
embargo, vivimos en una sociedad que no siempre
el amor, la educación, el esfuerzo y buena volun-
tad, sólo nos queda rezar...

Cuando el amor no encuentra su eco
Y retorna vacío en la ingratitud y el olvido,
Sólo nos queda rezar.
Cuando la memoria ausente
No quiere ya recordar
Quien le quiso y quien le quiere,
El tiempo que pasa mata y muere,
Sólo nos queda rezar.
Cuando el corazón
Curado de ambiciones y porfías,
Apuesta tan sólo por amar,
Si no es correspondido en su querer,
Tan sólo nos queda rezar.

Y al final de todos los avatares de la vida, des-
pués de los afanes y desvelos que conlleva nuestra
ajetreada vida, las cosas materiales se esfuman y
pasan de mano en mano. Sólo queda el amor, que
pervive y da nombre a Dios mismo. Esa es la esen-
cia de la religión. No hay muchas religiones, sino
una sola: el amor...

No necesito decir Dios si amor digo,
Si digo amor, digo su nombre;
Su nombre es amor, definición exacta,
Ser y amar en el mismo verbo
Y razón de ser del adverbio siempre.

Prosa y verso

Dios confió en el hombre

ISIDORO BALLESTEROS

Albacete tendrá “dos o tres eventos importantes,
al mes, para celebrar el III Centenario”

En 2010, se inaugurará la escultura de Antonio López, las
cuatro fuentes diseñadas para la conmemoración y las
medianeras con motivos feriales

La celebración del III
Centenario de la Feria con-
tará, a partir del año que vie-
ne, con “dos o tres eventos
importantes durante todo
2010”, según señaló la al-
caldesa de Albacete, Car-
men Oliver. Aunque no re-
veló ninguno distinto a los
ya conocidos -entre los que
está el Congreso Interna-
cional de Cuchillería, el
Congreso Nacional de Jó-
venes Empresarios y la II
Convención sobre Cam-
bio Climático-, la alcaldesa
anunció que, a partir de ene-
ro, ofrecerán toda la infor-
mación sobre el calendario
de actividades que se reali-
zarán. 

Oliver recordó algunas
de las actividades ya cele-
bradas, como el I Congreso
Internacional de Gastro-
nomía y el Foro de Inno-
vación de la Cámara de
Comercio e Industria,
además de las galas de
nombramiento de embaja-
dores de la Feria, que cuen-
ta, de momento, con 33 re-
presentantes “orgullosos de
su ciudad y su Feria”. 

En un balance sobre la
gestión desarrollada por la
Fundación III Centenario,
Carmen Oliver, presidenta
de esta Fundación, señaló
que, durante 2009, han ob-
tenido recursos por medio
de patrocinios privados, de
alrededor de dos millones

de euros; y, por parte del pa-
trocinio público, cuentan
con más de 11 millones, da-
do que en este presupuesto
se incluyen las obras que,
con la segunda fase del Plan
de Barrios, remodelará la
calle de la Feria, su entorno
y el Recinto Ferial. 

En lo que se refiere a
promoción, el III Centena-
rio ha estado presente en
cinco ferias de turismo; y
las navajas gigantes han si-
do expuestas en Toledo,
Guadalajara y Alicante. 

El Mirador,
en 2011

El proyecto del Centro
de Interpretación y Mi-
rador Turístico de los
Depósitos del Agua, en la
Fiesta del Árbol, estará
listo a en el primer trimes-
tre de 2011. 

Entre los próximos
eventos e inauguraciones,
Oliver destacó la finaliza-
ción de los murales con mo-
tivos feriales en medianeras
-dos de ellas ya están con-
cluidas-, las cuatro fuentes
del III Centenario -una de
ellas se encuentra, finaliza-
da, en Los Jardinillos-, y la
escultura del artista castella-
no- manchego Antonio Ló-
pez.

En lo que respecta al Pa-
lacio Multiusos, la alcalde-
sa matizó que no estará listo

para el III Centenario, aun-
que el espacio para esta in-
fraestructura sigue estando
reservado. Lo mismo ocurre
con el proyecto de cubrir la
Caseta de Los Jardinillos,
“un proyecto ambicioso que
requiere una inversión am-
biciosa”. 

Calendario
y postales

Carmen Oliver, acompa-
ñada por el concejal de Tu-
rismo, Comercio y Promo-
ción Económica, Ramón
Sotos; la concejala de Feria
y III Centenario, Soledad
Velasco; la presidenta de la
Asociación Albacete Cen-
tro, Concepción Muñoz, y
la directora del Gran Hotel,
Paloma Carrión, presentó
un juego de postales y un
calendario del III Centena-
rio.

Las postales, fruto de un
convenio con el Gran Hotel,
representan los carteles de
la Feria. Se han distribuido
10.000 juegos que se repar-
tirán en comercios y en el
Gran Hotel. Además, se han
distribuido 2.500 calenda-
rios que serán puestos a la
venta, por tres euros cada
uno, en los comercios, el
Museo Municipal, el Centro
de Interpretación y Sensibi-
lización para la Paz, el kios-
co de la plaza Mayor y el
Teatro Circo.

Soledad Velasco, Paloma Carrión, Carmen Oliver, Concepción Muñóz y Ramón Sotos.
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Más de 155.000 personas
visitaron, en 2009, el
Circuito de Albacete

El calendario provisional de 2010 está
formado por doce pruebas regionales,
nacionales e internacionales

El Circuito de Albacete
ha contado, en 2009, con
la visita de más de
155.000 personas. En la
presentación de la memo-
ria, el director del Circui-
to, Andrés Sánchez Ma-

rín, acompañado por el
vicepresidente de la Dipu-
tación de Albacete, Agus-
tín Moreno, y el concejal
de Deportes, Juan Anto-
nio Belmonte, explicó
que, en 2009, en esta ins-

talación deportiva se han
desarrollado 278 activida-

des y, en las pruebas dis-
putadas, han estado repre-
sentados 37 países. 

Además,  9.100 aficio-
nados o profesionales han
hecho uso del Circuito, de
los que más de 1.600 han si-
do pilotos de las distintas
especialidades del motor.

Sánchez Marín tam-

bién presentó el calenda-
rio provisional para 2010,
conformado por carreras
de motos eléctricas y la
continuidad de las citas
más emblemáticas y de
carácter internacional,
“que son el principal
atractivo” del Circuito, se-
ñaló el director.

Andrés Sánchez Marín, Agustín Moreno y Juan Antonio Belmonte.

RESTAURANTE - EL CALLEJÓN
El más típico ambiente

Alta gastronomía,
calidad y servicio

Guzmán el Bueno
Tel. 967 21 11 38. ALBACETE

Calendario 2010

➲➲ Campeonato Regional de motoci-
clismo: 13 y 14 de marzo.

➲➲ “Motodes” y Cuna de Campeones
Bancaja: 24 y 25 de abril. 

➲➲ Campeonato de España de motos
CEV Buckler: 8 y 9 de mayo.

➲➲ Campeonato Mundial de Resis-
tencia de motos, sidecar y eléctricas: 21
y 22 de mayo.

➲➲ Campeonato de Europa de Ca-
miones y regional de automovilismo: 5
y 6 de junio.

➲➲ Copa de España de Resistencia
automovilismo y otras Copas mono-

marca: 12 y 13 de junio.
➲➲ Campeonato de España de GT y

otras Copas monomarca: 2 y 3 de julio.
➲➲ Campeonato Regional de motoci-

clismo: 17 y 18 de julio.
➲➲ MAC 90 y Copa Deccla. Motos re-

sistencia para aficionados: 3 y 4 de sep-
tiembre.

➲➲ Campeonato de España de motos
CEV Buckler: 11 y 12 de septiembre.

➲➲ Campeonato Mediterráneo de
motociclismo: 16 y 17 de octubre.

➲➲ Campeonato de Europa de moto-
ciclismo y eléctricas: 23 y 24 de octubre.

Desde Villarrobledo

Francisco Tomás.- Pa-
rece como si la Natividad y
la nieve se hubiesen queri-
do unir este año más que
nunca, para hacer resaltar,
esta con su belleza y senci-
llez, el acontecimiento más
importante de la historia de
la humanidad, como es el
Nacimiento del Niño Dios.

Los pasados días ha
causado gran admiración
el ver tanta nieve adornán-
dolo todo con su blancura
constante, que para mu-
chos jóvenes era la prime-
ra vez que veían los paisa-
jes tan blanqueados. Se
han producido algunas
molestias, roturas y caídas
por culpa del hielo, (en el
hospital se han contabili-
zado cuarenta) pero nin-
guna se ha dicho sea gra-
ve. 

A todo lo anterior se ha
unido la representación de
los belenes, de lo que Vi-

llarrobledo tiene tradición
de realizarlos originales y
hermosos, magníficos, en-
tre los que recordamos es-
pecialmente el de la parro-
quia de Santa María (que
vienen a visitarlo, atraídos
por su gran fama, hasta de
Francia, en viajes especia-
les) y el que se levanta to-
dos los años en el claustro
del Ayuntamiento de esta
localidad, montado por la
asociación de belenistas.

La tradicional muestra
de villancicos, también se
ha sumado al esplendor de
la fiesta..

Navidad, nieve, bele-
nes, villancicos, ¡qué ale-
gría!. 

Recordamos en estos
momentos, cuando a la
Madre Teresa de Calcuta,
unos jóvenes le pidieron un
consejo. Ella les dijo: “es
muy sencillo y muy impor-
tante: sonreid siempre”

Así de sencillo. y eso es
lo que más nos atrae: que:
la felicidad sea posible pa-
ra todos.

No hace falta ser y tener
lo perfecto. Para ser feli-
ces, la alegría que llena es
la que nace y hace por den-
tro, para transmitirla a los
demás. Y eso ha sido posi-
ble estos días con la con-
templación del gran Miste-
rio, la Naturaleza y el arte
sencillo.

En torno a la Natividad y la nieve      
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La Universidad de Castilla- La Mancha ya cuen-
ta con cerca de 100 equipos inscritos en la Olimpia-
da de Informática, que cumple su IV edición. Diri-
gida a alumnos de Educación Secundaria, Bachiller
y ciclos formativos de Castilla- La Mancha, la
UCLM tiene como objetivo que los estudiantes am-
plíen sus conocimientos en esta materia y aprendan
a trabajar en grupo ya que, según apuntan desde la
organización, “de la formación en este campo de-
pende, en buena medida, su propio futuro y el desa-
rrollo de Castilla- La Mancha”. 

Hasta el 18 de enero

Los casi 100 equipos inscritos hasta la fecha es-
tán formados por más de 200 alumnos de institutos
de todas las provincias de la región. El comité orga-
nizador ha ampliado el plazo de inscripción hasta el
18 de enero. 

El certamen cuenta con dos competiciones dife-
rentes; por una parte, las Olimpiadas de Informática
para estudiantes de Bachillerato y ciclos formativos
y, por otra, la Feria de Ideas, abierta a todos los
alumnos de Secundaria. El coordinador del certa-
men, Francisco Alfaro, animó a los estudiantes a
inscribirse, ya que se trata de una actividad “diver-
tida y creativa”. 

La UCLM ha preparado diverso material de ayu-
da para los alumnos participantes, así como enlaces
de apoyo, ejemplos, pruebas de autoaprendizaje,
etc, que se puede encontrar en la página web
www.olimpiadasinformatica.uclm.es.

Los equipos que resulten ganadores serán invita-
dos a participar, con los gastos pagados, en la fase
final de la Olimpiada Informática Española, que se
celebrará en Barcelona, y que da acceso a la Olim-
piada Informática Internacional.

Ya hay 200
participantes en la IV
Olimpiada Informática

El plazo de inscripción para alumnos
de Secundaria, Bachiller y Ciclos
Formativos termina el 18 de enero

ALBACETE. Avda. de España, 35. - Tel. 967 22 61 62 - Fax: 967 50 41 40

Asesoría laboral, fiscal 
y contable

AL SERVICIO DE LA PEQUEÑA
Y MEDIANA EMPRESA

EXPOSICIONES

• Exposición fotográfica del Patrimo-
nio.
- Hasta el 31 de diciembre, en el Museo de
la Paz, exposición del patrimonio arqui-
tectónico, urbanístico y paisajístico desa-
parecido en Albacete, desde los años 60,
como el Alto de la Villa. Con esta exposi-
ción se pretende inmortalizar aquel Alba-
cete.

• Kalaallit Nunaat, el país de las som-
bras largas
- Exposición fotografica de Raúl More-
no, en el Museo Municipal, hasta el día
seis de enero.

• Patrimonio Restituido en Albacete
- El Centro de Interpretación y Sensibili-
zación para la Paz presenta, hasta el 31 de
diciembre, la exposición Patrimonio Res-
tituido en Albacete, que resalta la riqueza
patrimonial de Albacete.

• Colección Internacional de Arte Po-
pular
- Basada en la Colección de Arte Popular
de Ramírez de Lucas. Hasta el tres de
enero de 2010, en el Museo Municipal.

• “Cuchillos de Albacete. Tesoros de

tres siglos”
- El Museo Municipal de la Cuchillería de
Albacete acoge una exposición temporal
donde se muestran cuchillos, puñales, da-
gas, almaradas y puntillas de los siglos
XVII, XVIII y XIX realizados por artesa-
nos de Albacete, verdaderos tesoros que
han sido cedidos por diferentes coleccio-
nistas, el Museo Arqueológico Nacional y
del Museo de Albacete. Hasta enero de
2010. Museo de la Cuchillería de Albace-
te. Plaza De la Catedral s/n.

Convocatorias

• Carteles de Carnaval
- El Ayuntamiento de Albacete cnovoca
el concurso de carteles de Carnaval 2010.
La técnica sera libre y los carteles conten-
drán: Carnaval 2010. Ayuntamiento de
Albacete, con el escudo oficial de la ciu-
dad de Albacete. Los interesados remiti-
rán las obras, hasta el 30 de diciembre de
2009, al servicio de Cultura y Festejos,
Museo Munipal, Plaza del Altozano, s/n.

• II Concurso Artistas por la paz
- Hasta el 10 de enero pueden entregarse
los trabajos. Los trabajos deben enviarse
al Centro de Interpretación de la Paz, si-
tuado en la Plaza del Altozano. La revista
967 Arte publicará y divulgará las obras
ganadoras en una sección especial para el
evento.

Auditorio Municipal

• Música
- Carmen París. El día 27 diciembre, a
las 20:00 horas.

• Música Interactiva
- “El laboratorio musical del maestro so-
noro”. El día 2 enero, a las 18:00 horas.

• Ópera
- Susana Cordón Segura (Soprano). El
día 29 de diciembre, a las 18:00 horas.

• Teatro Familiar
-  “Zoo” de la compañía Yllana. El día 2
enero, a las 18:00 horas.

PRESENTADA POR

GGuuííaa  CCuullttuurraallGGuuííaa  CCuullttuurraall

El Oeste Hogar - Rosario, 16. - www.eloeste hogar.com
Tel. 967 24 20 12 - 967 24 15 50     ALBACETE

Cartel de Carnaval 2009.
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ALBACETE

Bomberos Sepei......................................................085

Bomberos...............................................................080

Policía Nacional......................................................091

Policía Municipal...................................................092

Guardia Civil..........................................................062

Cruz Roja. Ambulancia ..........................967 21 90 12

Información Renfe............... ..................902 24 02 02

Estación de Autobuses........... ................967 21 60 12

Protección Civil.......................................967 50 88 01 

HELLÍN

Comisaría de Policía ..............................967 30 15 16

Servicio Urgencia S. S............................967 30 03 63

Policía Municipal...................................967 30 00 00

Bomberos...............................................967 30 00 80

Cruz Roja...............................................967 30 08 80

Hospital Comarcal .................................967 30 95 00

VILLARROBLEDO

Policía Municipal...................................967 14 04 00     

Comisaría de Policía ..............................967 14 15 16

Guardia Civil ..........................................967 14 01 27

Bomberos...............................................967 14 00 80

Cruz Roja...............................................967 14 35 00

Hospital de Villarrobledo........................967 13 30 00

LA RODA

Policía Municipal...................................967 44 40 92

Guardia Civil ..........................................967 44 13 05

Bomberos...............................................967 44 40 92

Centro de Salud .....................................967 44 00 55

Cruz Roja...............................................967 44 05 64

ALMANSA

Bomberos...............................................967 34 00 80

Hospital General de Almansa.................967 33 95 00

Hospital Ntra.. S. Belén .........................967 34 14 04

Policía Municipal...................................967 34 01 00

Guardia Civil ..........................................967 34 00 96

Cruz Roja...............................................967 34 11 90

CLINICA DENTAL

RAFAEL PLA
Martínez Villena, 21

Tel. 967 21 78 23. ALBACETE

CENTRO DE RECONOCIMIENTO MEDICO
PARA CONDUCTORES Y 

PERMISO DE ARMAS

José Isbert, 1
Tel. 967 21 19  29
02001 ALBACETE

Teléfonos de interés

HOSPITAL GENERAL UNIV. de ALBACETE.
Hermanos Falcó, s/n. - Tel. 967 59 71 00 - 967 21 43 63.
HOSPITAL VIRGEN DEL PERPETUO SOCO-
RRO. Seminario, 4. Tel. 967 59 77 99

SANTA CRISTINA. Pérez Galdós, 3. - Tel. 967 22 33 00.
ROSARIO.Rosario, 102. - Tel. 967 22 18 54 - 967 22 18 54.
RECOLETAS. Pl. Madroño, 11. - Tel. 967 24 51 83 - 967 19 00 72.

HOSPITALES DE ALBACETE

CLÍNICAS  DE ALBACETE

Farmacia del Rosario. Rosario, 38
Panadero - Robles. Isabel La Católica, 37
García Lorente. Pedro Coca, 76 (junto a Arquitecto Vandelvira)
Carrasco. Vicente Aleixandre, 10 (junto Centro de Salud avda. de la Estación)

Farmacia Tejares 61. Tejares, 61
Sociats. Blasco Ibañez, 32 (junto a Octavio Cuartero)
Giménez Benítez, Eduardo. Paseo Circunvalación, 23
González Tolosa. Ramón y Cajal, 23

Ruiz Amaya. Hermanos Falcó, 6 (esquina Batalla del Salado, junto a Gasolinera)
Baena Jiménez. San Antonio, 34 (frente Hotel Europa)
Calero Fernández.  A. Vandelvira, 78 (frente Centro Cultural Ensanche)
Farmacia Plaza Mayor. Mayor, 3 (junto a Plaza Mayor)

Lara Tejedor. José de Carvajal, 20 (frente aparcamiento de Eroski)
Alemán Roldán. Bilbao, 24 (junto antiguo Ambulatorio zona Feria)
Frías Mirasol, A.M. Francisco Pizarro, 39
Mansilla Delicado. Paseo de la Libertad, 11

F. Lozano. Tesifonte Gallego, 13
Rosa Mª Martín La Calle. Baños, 43
Lucas Paños. Rosario, 143
Nuestra Sra. de Cubas. Guadalajara, 10  (zona Paseo de la Cuba - frente gasolinera)

Polo Gómez. Avda. de España, 71 Local 25 Campus Universitario-(junto Hotel Universidad)
López Carrascosa. Joaquín Quijada, 19 (esquina Doctor Ferrán - cerca Paseo Feria)
Eloy Marín Nieto. Paseo Circunvalación, 41
González Tobarra. Ignacio Monturiol, 3 (Detrás Fábrica de Harinas de Fontecha)

Santa Teresa. Mayor, 16
Farmacia Roldán. Hermanos Falcó, 36 (frente Hospital General)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21
Aguilar Candel. Antonio Machado, 20 (junto a Franciscanos)

Mahiques. Mayor, 61 (semiesquina a Teodoro Camino)
Cuéllar. Avenida de España, 28 (esquina Circunvalación)
Cabanes Planells. Gabriel Ciscar, 40
Sotos Martínez. Pérez Galdós, 43 (esquina a Torres Quevedo)

Silvestre. Ramón Casas, 20 (entre salida de urgencias y ferretería Juanjo)
Cuervas-Mons. Teodoro Camino, 27 (Junto a Escolapios)
Fernández López, M.P. Gabriel Ciscar, 19
Pilar Medrano. Paseo Circunvalación, 98 (zona Carrefour)

Farmacia del Rosario. Rosario, 38
Panadero - Robles. Isabel La Católica, 37
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Farmacia Tejares 61. Tejares, 61
Sociats. Blasco Ibañez, 32 (junto a Octavio Cuartero)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Ruiz Amaya. Hermanos Falcó, 6 (esquina Batalla del Salado,
junto a Gasolinera)
Baena Jiménez. San Antonio, 34 (frente Hotel Europa)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Lara Tejedor. José de Carvajal, 20 (frente aparcamiento de
Eroski)
Alemán Roldán. Bilbao, 24 (junto antiguo Ambulatorio zona
Feria)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

F. Lozano. Tesifonte Gallego, 13
Rosa Mª Martín La Calle. Baños, 43
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Polo Gómez. Avda. de España, 71 Local 25 Campus
Universitario-(junto Hotel Universidad)
López Carrascosa. Joaquín Quijada, 19 (esquina Doctor
Ferrán - cerca Paseo Feria)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Santa Teresa. Mayor, 16
Farmacia Roldán. Hermanos Falcó, 36 (frente Hospital
General)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Mahiques. Mayor, 61 (semiesquina a Teodoro Camino)
Cuéllar. Avenida de España, 28 (esquina Circunvalación)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Silvestre. Ramón Casas, 20 (entre salida de urgencias y
ferretería Juanjo)
Cuervas-Mons. Teodoro Camino, 27 (Junto a Escolapios)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

27

28

29

30

1

2

31

3

2626

27

28

29

30

31

1

2

3

Farmacias de Guardia
(a partir de las 21:30 horas)

7,36 16,54 12,30 01,45

7,37 16,56

Los días de la semana

26 Sáb. San Esteban, protomártir; S. Marino, mártir; San Dionisio, San Zósimo, Papa.

27 Dom. S. Juan, apóstol; Sta. Nicerata, Sta. FAbiola, viuda; S. Teodoro y Teófanes.

28 Lun. La Degollación de los Santos Inocentes; Sta. Teófila, vg.; San Cástor, mr.

29 Mar. Santo Tomás de Becket, ob. y mr.; San David, rey; Ss. Víctor y Segundo, mrs.

30 Mié. Día de la Paz. La Traslación de Santiago; Ss. Sabino, Apiano, Mercelo y Raúl, abad.

31 Jue. San Silvestre, Papa; en Valencia, Nuestra S. de la Leche y del Buen Parto.

1 Vie. La Circuncisión del Señor, Sta. Mª Madre de Dios. El nombre de Jesús.

2 Sáb. Ss. Basilio, Gregorio Nacianceno; Santos Adelardo, Macario, abs.; Narciso

3 Dom. Santa Genoveva, patrona de París; Santos Antero, p.; Daniel y Atanasio, mrs.

EL SOL SANTORAL LA LUNA

Se pone Sale Se pone

7,38 16,56 15,31 06,20

14,30 05,12

7,37 16,56 13,41 04,01

Llena en Cáncer a las 19:14 horas. - Soplarán, casi de continuo, vientos del NE. de escasa fuerza, con cielo claro o
poco nuboso; escarchará por las noches y habrá nieblas por las mañanas; el ambiente, al fin, aumentando los
nublados y sobreviniendo humedades y lluvias.

Sale

7,38 17,00 19,20 08,55

7,38 17,01 20,37

7,37 16,55 13,02 02,51

7,38

7,38 16,58

16,59

16,43 07,21

18,00 08,12

09,30

Los N úmeros de la S uerte

Jueves 17
7, 16, 28, 32, 42 y 46 (25)

Reintegro: 7
Sábado 19

9, 25, 42, 43, 44 y 49 (28)
Reintegro: 8

GORDO DE LA PRIMITIVA
Domingo 20

10, 13, 21, 31 y 49
Número clave: 8

Jueves 17
4, 5, 10, 19, 22, 37 y 38

Reintegro: 4
Domingo 20

6, 10, 13, 15, 23, 28 y 32
Reintegro: 9

Lunes 21
8, 15, 19, 24, 36 y 38 (13)

Reintegro: 7
Martes 22

3, 18, 29, 32, 38 y 43 (30)
Reintegro: 9
Miércoles 23

1, 3, 7, 14, 20 y 34 (17)
Reintegro: 3
Viernes 18

27, 34, 40, 41, 43 y 46 (37)
Reintegro: 3

JUEVES 17 DE DICIEMBRE
Primero: 19.248
Segundo: 44.273

Reintegros:
5, 8 y 9

SÁBADO 12 DE DICIEMBRE
Primero: 85.158
Segundo: 44.033

Reintegros:
0, 1 y 8

Lunes 21:
13.812 (R-1 y 2)

Martes 22:
11.137 (R-1 y 7)

Miércoles 16:
01.520 (R-0 y 0)

Jueves 17:
28.635 (R-2 y 5)

Viernes 18:
64.003 (Serie 044 - R-3)

Domingo 20:
77.255 (Serie 007 y R-5)

VIERNES 18 DE DICIEMBRE
Números:

14, 30, 32, 35 y 49
Estrellas

8 y 3
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crónica48 Albacete, 25 de diciembre de 2009

Todo lo seco que fue el otoño, salvo los úl-
timos coletazos, va a resultar húmedo el prin-
cipio del invierno. 

    

Las navidades van a estar (están siendo) pa-
sadas por agua, lo que es una bendición para
los campos, que la están recibiendo de la me-
jor manera, después de lo esponjada que esta-
ba la tierra a causa de la nieve.

    

El Albacete Balompié ha aprobado una am-
pliación de capital para ver si se escapa de una
situación que puede llevarlo a la quiebra. 

    

Hay quien se opone a la fórmula propuesta,
porque permite que en última instancia llegue
un caballito blanco y se quede con el club.

    

Sin patrimonio (el magnífico estadio es
municipal; y la ciudad deportiva, casi), hasta
esa posibilidad se antoja como un sueño inal-
canzable.

    

La única solución es que los que tanto
aman al equipo de la ciudad se rasquen el bol-
sillo, no vaya a pensar alguien que es solo de
boquilla.

    

A la fuente de Las Ranas le han puesto el
culmen, una imitación a la farola que la coro-
nó en sus primeros años, cuando se instaló en
la plaza de Canalejas (hoy, Gabriel Lodares).

    

Se hizo en homenaje a Dionisio Guardiola,
benefactor que colaboró en traer el agua pota-
ble de los Ojos de San Jorge, donación de Sa-
turnino López.

    

Con el ir y venir, se le perdió la farola. (¿no
estará en algún chalé de las afueras?)
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 La Cámara de Comercio y la

Confederación de Empresarios,
solidarios con los desfavorecidos

La Confederación de
Empresarios de Albacete,
FEDA, y la Cámara de
Comercio e Industria de
Albacete, presididas am-
bas entidades por Arte-
mio Pérez Alfaro, abo-
narán 5.000 euros a
partes iguales a dos insti-
tuciones benéficas de la
provincia: Cotolengo y
Cáritas. Los fondos fue-

ron recaudados gracias a
la aportación de los alre-
dedor de 200 asistentes a
la cena de Navidad orga-
nizada por FEDA y por la
Cámara. “Los empresa-
rios, además de empren-
dedores, somos solida-
rios”, manifestó Artemio
Pérez Alfaro.  

En la cena, además, am-
bas entidades empresaria-

les entregaron su premio
de Promoción de la Feria
2009 a la Banda Sinfónica
Municipal de Albacete, di-
rigida por Fernando Bo-
nete. El reconocimiento
coincide, este año, con la
celebración del 150 aniver-
sario de la Banda.

A la cena asistieron la
alcaldesa de Albacete,
Carmen Oliver, y el di-
rector general de Promo-
ción Empresarial, Ignacio
Felpeto, quienes dieron su
apoyo a los empresarios.
“Me vais a tener trabajan-
do; en algún momento
puedo fallar, pero trabaja-
ré con rigor y por el desa-
rrollo de Albacete, que
tiene cimientos sólidos.
Lo más importante es que
no se rompan para que,
juntos, sigamos constru-
yendo los tabiques”, ma-
nifestó Carmen Oliver.

Fernando Bonete, Artemio Pérez Alfaro y Carmen Oliver.

En la cena de Navidad recaudaron 5.000 euros para donar
al Cotolengo y a Cáritas

La Fuente de las Ranas, con su nueva iluminación.

Directivos de Caja Murcia, con su
jefe de zona en Albacete, Luis Carlos
Roldán, a la cabeza, se reunieron con
los periodistas que habitualmente cu-
bren los actos organizados por la enti-

dad, tanto de carácter cultural como fi-
nanciero y de patrocinio, en un aperiti-
vo celebrado en la cafetería del Teatro
Circo, “un lugar simbólico en la ciudad
de Albacete”.

Aperitivo navideño 
de Caja Murcia

Periodistas y directivos de Caja Murcia, en la entreplanta del Teatro Circo.
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